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ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА 

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ
Нз лесозаоч)то®итель1НЫ1 щ>еат1риятиях 

комбината «Толиес» е каждым днем все 
пш]>в развертывается ооциа;Бистич€<жое 
оорешнованне за достойную встречу XX 
съезда КПСС. Коллвктнвы .многих лес
промхозов успешно борются за досрочное 
выполнение обязательств.

26 ноября, на 35 дней раньше срока, 
завершил вьшоляеште годового плана 
Лайский леспромхоз (д1гревто(р то®. Баю- 
КШ1, секретарь парторланнзацш тов . Дах- 
но). Коллектив леспромхоза сейчас борет
ся за то, чтобы до конца года дать как 
можно больше леса сверх годового плана. 
Высоких показателей в работе коллектив 
Лайского леспромхоза добился благодаря 
широкому внедрению в производство пере
довой технологии, активной борьбе за 
повышение производительности груда.

Досрочно закончили выполнение годово
го плана Томский, Красноярский, Нибе- 
гинскпй, Пышкино-Троицкий леспромхозы. 
Но всех этих леспромхозах темпы работы 
не снижаются, а, наоборот, с каждым днем 
растут.

В большинстве леспромхозов комбината 
«Том.’гес» в этом году значительно 
повыеи.тась производительность тру
да. Так, за 9 месяцев этого года 
план по производительности труда по ком
бинату выполнен на 106,2 процента. По 
сравнению е прошлым годом производи
тельность труда повысилась на 12 про
центов.

Однако это только первые успехи. 
В работе большинства лесозаготови
тельных предприятий еще много не
достатков. В некоторых леспромхозах 
не выполняется план по комплексной 
выработке на списочного рабочего, рост 
заработной платы опережает роет про
изводительности труда. В Куяновскоы 
леспромхозе, например, за 9 месяцев это
го года процент выполнения плана по 
ггомплеш'ной выработке составил 82,5, а 
средняя заработная плата на одного ра
бочего —  112 процентов к плану. Превы- 
шентте роста заработной платы против 
роста протгзводптельяостп труда составля
ет по Ергайскому леспромхозу 19,9 про
цента, по Орелне-Чулымекому —  22 про
цента, по Каргасокскому —  16,8 процен
та.

Июльский Пленум ЦК КПСС поставпл 
перед лесозаготовителями задачу обеспе
чить дальнейшую механизацию производ- 
< гвеш1ых процессов по заготовке, вывоз
ке, сллотже п погрузке леса, принять меры 
к усовершенствованию средств трелевки, 
значительному повышению уровня исполь
зования техники п выработки на одного 
рабочего.

Поэтому вопросы повышевия пропзэо- 
дительпостн труда до.1Жны стоять сейчас 
в центре внимания всех партийных, 
профсоюзных, комсомольских организаций, 
хозяйственных руководителей, всех лесо
заготовителей.

Необходимо значительно улучшить ис
пользование техники, которая эксплоати- 
руется все еще неудовлетворительно. 
Внутрисменные простои механизмов в ря
де случаев принимают массовый харак
тер. Они дезорганизуют производство, на
рушают технологию лесозаготофок, срыва
ют раооту комплексных бригад, работаю
щих по графику цикличности. Пз-за вы
нужденных простоев механизмов многие 
рабочие не выполняют сменные нормы 
выработки.

Простои т(шгикп ло предприятиям ком
бината «Томлес» велики. ^  9 месяцев
текущего года лесовозные автомобили от
работали всего лишь 42,2 процента уста
новленного им количества машинодней, 
а все остальное время простоя.ти. Тракто
ры С-80 отработали 40 процентов поло
женного времени, тракторы КТ-12 —  35 
процентов, паровозы п мотовозы —  50 
процентов. Лебедки Л-19 и Л-20 отрабо
тали всего лишь 2.868 машинодней, а 
простояли 8.300 машинодней.

Д<иьше мириться с таким положением 
нельзя. Поэтому одна из главных задач 
хозяйственных руководителей, партийных 
и профсоюзных организаций лесозагото
вительных предпр1иятпй состоит в том, 
чтобы резко у.тл'чшить использование 
имеющихся машин и механизмов, лик- 
ви.дировать внутрисменные простои тех
ники. Для этого нужно повысить от
ветственность механизаторов и инже
нерно-технических работников за состоя
ние те.хн1гки. Необходимо улучгаить каче-
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низмов. Нельзя мириться с тем, что 
тракторы КТ-12 и С-80 трелюют лес 
по неподготовленным волокам, что трак
торы КТ-12 заправляются недоброка
чественной газочуркой, что во многих 
леспромхозах нет достаточного количества 
гаражей. Все эти недостатки долж
ны быть немедленно устранены. Это по
зволит резко сократить внутрисменные 
простои, повысить производительность 
труда рабочих.

Важнейшей задачей является внедрение 
и высокопроизводительное использование 
новой техники и в том числе элект1Х»суч- 
корезо® РЭС-1. Сейчас большая часть 
суикорезок лежит на складах леслро.мхо- 
зов, многие из них выведены, из строя. 
Такие леспромхозы, как Калтайский. Еол- 
пашевский, Молчановскнй, Парбпгский, 

Куяновский и Аеиновскпй, 
механизированной обрубки 
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леса электросучкорезками. 
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план механизированной обрубки сучьев в 
це.дом по комбинату выполнен всего .тпшь 
на 15,6 процента.

Опыт передовых лесозаготовитель'ных 
предприятий убедительно показывает, что 
повышение производительности труда не
разрывно связано с настойчивым внедре
нием оправдавших себя на практике пере
довых методов организации производства. 
Тешающая роль здесь принадлежит гра
фику цикличности.

Лайский .lecnpoMXOQ не с.тучайно до
бился высоких прои1эво'дственных показа
телей. Здесь давно работают по графику 
цикличности. Большинство цикличных 
мастерских участков еистематическп до
бивается высокой производительности 
труда, полного использования техники, 
экономии денежных средств. Сейчас по 
щ£КЛ1гчному методу в леспромхозе работа
ют 6 мастерских участков. В областной 
печати неоднократно отмечалась хорошая 
работа мастеров тт. Петрова, Шеркснаса, 
Кпшкина и других. В октябре во всесо
юзном социалистическом соревновании 
мастерских участков три первых места 
присуждены мастерским участка.ч тт. Ки- 
шкина, Егорова и Петрова из Лайского 
леспромхоза.

Так дело обстоит .далеко не во всех 
лсспро^гхозах. Большое ко.тичество мастер
ских участков все еще не выпо.лняет 
установленных им задании. Поэтому зада
ча лесозаготовителей заключается в том, 
чтобы подтянуть отстающие участки до 
уровня передовых и добиться системати
ческого вьшолненпя и перевыполнения 
месячных заданий.

Огромное значение в деле повышения 
производительности труда имеет более 
широкое внедрение хлыстовой вывозки. 
Это хорошо поняли руководители Калтай- 
окого. Тимирязевского, Лайского, Еарга- 
сокского леспро'гаоэов, которые перевели 
дороги на хлыстовую вывозку и сократи
ли в связи с этим кол’ичество рабочих на 
верхних складах. Они уменьшилп расходы 
на подготовку верхних окладов и повыси
ли выход деловой древесины.

Несмотря на огромные препмущества 
хлыстовой вывозки, шедряется она на 
ряде предприятий медленно. Примером мо
жет служить Нюрсинская дорога Чаннеко- 
го леспромхоза. Приказом по комбинату 
«Томлес» Нюрспнекип лесощтнкт еще в 
октябре 1955 года должон был перейти 
на хлыстовую вывозку. Однако этого не 
было сделано. Повинны в этом директор 
леспромхоза тов. С-еребряков и начальник 
лесопункта тов. Б.юхин, которые всяче
ски противятся новому. Пнтет>есы дела 
требуют шире внедрять хлыстовую вы
возку на П'Реаприятпях комбината.

Надо настойчиво внедрять трелевку с 
кронами, переводить предприятия на рабо
ту по скользящему графику.

Долг партийных п профсоюзных орга
низаций, всех хозяйственников леспром
хозов —  улучшить руководство социали
стическим соревнованием, всемерно под
держивать и распространять опыт передо
вых лесозаготовителей Необходцмо не на 
словах, а на деле всемерно внедрять про
грессивные методы лесозаготовок.

Лесозаготовители! Настойчиво повы
шайте производительность труда на лесо
заготовках, всемерно увеличивайте комп
лексную выработку на списочного рабоче
го, еще шире развертывайте социалисти
ческое соревнование за досрочное выпол
нение планов лесозаготовок, за достойную

Центральному Комитету КоммунистическоК партии Советсного Союза
и Совету Министров Союза ССР

ство профилактического ремонта, перед 
каждой сменой производить осмотр меха- встречу XX съезда КПСС.

--------------------------□  □  L -------- — —  --------
Торжественное заседание в г. Томске, посвященное 

празднованию Дня Советской Конституции
яиума Нейтрального Комитета Коммуни
стической партии Советского Союза.

С докладом о Дне Советской Конститу
ции выступил заместитель председателя 
исполнительного комитета Томского обла
стного Совета депутатов трудящихся тов. 
МаковенЕО И. £.

Для участников торжественного заседа
ния был дан концерт.

5 декабря в г. Томске, в Доме офицеров 
Советской Армии состоялось торжествен
ное заседание Томского городского Совета 
депутатов трудящихся совместно с пред
ставителями партийных, советских и об
щественных организаций города, предста
вителями Советской Армии, посвященное 
Дню Советской Конституции.

Единодушно был пзбран почетный пре
зидиум заседания в составе членов Прези-

111 сессия Томского областного Совета 
депутатов трудящихся

6 декабря состоялась III сессия Томско
го областного Совета депутатов трудя
щихся.

Председателем сесепп был избран депу
тат тов. Бабанов М. Ф., секретарем сес
сии —  депутат тов. Заводчикова М. А.

Областной Совет заслушал и обсудил 
доклад председателя облисполкома тов. 
Васильева И. Ф. об итогах сельскохозяй
ственного года в колхозах и МТС области 
II задачах на 1956 год.

Областной Совет рассмотрел также ор
ганизационные вопросы.

Второй Всесоюзный съезд советских архитекторов шлет Центральному Комите
ту Коммпшстичеакой партии Советского Союза и Совету Министров 6)юза ССР, 
вдахновителям и организаторам побед советского народа в бофьбе за построение 
комзгутнизма в нашей стране, свой горячий привет.

Советские архитекторы —  делегаты съезда, представляющие все союзные 
братские республики, входящие в состав нашего великого многонационального госу
дарства, выражают свою глу1бо(вую признательность п благодарность Центральному 
Комитету Коммунистической партии Совсгского Союза и Совету Министров Союза 
ССР за их мудрое руководство развитием советской архитектуры.

Во всех документах Центрального Комгргета Коогаунистлческой партии Совет
ского Союза и Советского правительства по вопросам строительства и архитектуры, 
вою ч ая постановление ЦК КПСС и Совета Министров СССР от 4 ноября 1955 года 
«Об устранении излишеств в провктврованип и строительстве», последовательно я 
глубоко выражена линия Партии и Правительства в архитектурно-строительном 
деле.

Приветствие ЦК КПСС и Совета Министров СССР Второму съезду советских 
архжекторов является документом большого исторического значения, которое еще 
больше сплотит коллектив советских архитекторов и мобилизует его на вьшешеане 
задач по коренному улучшению архитектурно-строительного дела в нашей стране.

Следуя указаниям великого Ленина, советский народ под руководством Комму
нистической партии и Советского правительства развивает мощную тяжелую про
мышленность —  основу нашего могущества и благосостояния, укрепляет и разви
вает другие виды промышленного производства, поднимает и укрепляет сельское 
хозяйство, ведет огромное жилищное и культуфно-бытовое строительство, в котором 
отражается забота н ш ей  Парттш и Прзвптельства об удовлетворении постоянно ра
стущих материальных и ку'льту'рных потребностей советского народа.

Под руководством Коммунистической партии и Советского правительства наш 
народ с успехом завершал пятый пятилетнпй план развития народного хозяйства и 
перевыполняет его по всем показателям, развивая социалистическое соревнование в 
честь предстоящего XX съезда Коопгунйстической партии Советского Союза.

В послевоенный пер1юд советские строители проделали большую работу. Разру
шенные фашистами промышленные нредприатия, города и се.та бш и  восстановлены 
в небывало короткие сроки.

Грандиозное восстановительное строительство п дальнейшее развитие наших 
городов и сел было связано е гигантским объемом капитального строительства. В 
успехе этих работ большая роль принадлежит советским архитекторам, самоотвер
женно трудившимся вместе со всеми строителями.

Одна®о в советской архитектуре, как это было вскрыто ЦК КПСС и Советом 
Министров Союза ССР, в работе многих архитекторов и проектных организаций 
нме.тись крупные недостатки п ошибки, выразившиеся в увлечении внешне-показ
ной стороной архитектуры, в больших излишествах, допущенных в ущерб созданию 
удобств населения, требованиям экономики ж нормальной экоплоатацип зданий, в 
пренебрежении к промышленной, сельскохозяйственной и жилищной архитектуре. 
Эти ошибки в архитектуре бьои следствием ложной направленности в работе >гао- 
гих архитекторов, одностороннего понимания ими задач архитектуры, преувеличе
ния и искажения роли классичеш)(го насле,дия, пренебрежения к требованиям нн-
ду’стрпального строительства.

Критические обсуждения творческих задач советской архитектуры и допущен
ных нами ошибок на ресщ’’бл1гка1нских съездах, городских конференциях и на Вто
ром Всесоюзном съезде архитекторов показали, что эти отклонения от линии Пар
тии II Правительства в архитекту1>но-ст^ительнои деле имели широкое распростра
нение в деятельности архитекторов.

При строительстве городов создание наибсклее благоприятных условий для жиз
ни тр^'дящихся, путем устройства удобных озелененных квафгалов, часто подменя
лось внешне-показным парадным оформлением улиц и площадей: в угоду отвле
ченным эстетским идеям п|>енебрегались интересы экономики городского строитель
ства, оздоровления города, развития траншорга и удобства населения.

В проеаггировании и строительстве жилых и общественных зданий неправиль
ный подход к архитектуре привел к пренебрежению экономикой и типовым проек
тированием, к  показной, ложной красивости, к поянтению декоративных излишеств, 
ч^'ждых советской архитектуре.

В застройке промышленных предприятий, осуществлявшейся главным ооразом 
по индивидуальным проектам, допускались щзеуве.1иченные размеры территории и 
коммуникации, завышение площадей и объемов зданий и сооружений, нерацио
нальный выбор строительных конструкций, перенесение на промыш.тенные здания 
несвойственных и чуждых им форм архитектуры прошлого.

Доогущенные ошибки и недостатки в значительной степени объясняются отста
ванием нашей архитектурной науки, ориентировавшей зодчих на решение главным 
образом внешних сторон архитектуры, в ущерб удобствам планиров1Ки, технической 
целесообразности, экономичности строительства и экоплоатации зданий.

Распространению недостатков способствовало непринципиальное и примиренче
ское отношение руководства Союза архитекторов в центре и на местах к извраще
ниям в архитектурной теории и црактнке.

Глвйтукпе ярхтггсктлри г.тубж*'^'^':::^::!: серьезность дилущеиныл ими ouTueoi», 
являющихся в ряде случаев тормозом развития и применения инду'стриальиых ме
тодов строительства, которые обеспечивают резкое снижение стоимости и сокраще
ние сроков строительства, быстрое- уве.БГЧение количества жи.тищ и кулы7рн<о- 
бытовых зданий для народа.

Советские архитекторы будут в своей деятельности исходить из требований 
социалистического реализма, несовместимого с формалисгическиага приемами и сле
пым копированием образцов архитектуры прошлого, а также с пренебрежительным 
отношением к архптекту'рному наследию.

Для советских архитекторов— патриотов своей Родины нет и не может быть бо
лее почетной творческой задачи, чем создание для нашего парода удобных жилищ,

школ, клубов, больниц и других зданий, бла.гоуст|ровнных н юрасявых Ифояов и 
сел.

В решении этой задачи первостепенное значение приобретает работа по созда
нию тнзовых проектов, дающих возможность массовою сооруження удобных, эконо- 
.\шчных, простых в строительстве, высокоинд^х?гриальаых и красивых зданий. 
Конкурсы на лучшие решения типовых проектов показывают, какое огромное зна
чение прядают Партия п Правительство этому важнейшему делу.

Второй Всесоюзный съезд советских архитекторов заверяет Центральный Ко
митет КП(Х и Совет Мшпгстров СССР, что налги архитекторы д 1Н!ложат все свои 
силы, знания и опыт для того, чтобы в ближайшее время создать типовые реше
ния, обеспечивающие резкое удешевление строительства и улучшение бытовых ус
ловий населения. В 1956 году будут созданы новые тшювые проекты жилых домо® 
в два, три, четыре и пять этажей; школ на 280, 400, 800 учеников; больниц на 
сто, двести, триста и четыреста мест; детских учреждений, магазинов и предприя
тий общественного питания, кинотеатров, санаториев и домов отцьпа, основанные 
на примснендш унифицированных конструкций из сборного железобетона, дающих 
возможность широкого применения индустриальных методов возведения зданий.

Тажже будут разработаны типювые проекты универсальных производственных 
зданий для массового промышлещного и сельскохозяйственного строительства, рас
считанные на широкое применение при их воэведенив сборных заводских элемея- 
тов.

Ооветсжле архитекторы изучат и используют в этой большой работе лучший 
отечественный и зарубежный опыт проектирования п строительства.

Строительство по типовым проектам ставит с большой остротой вопросы ш а- 
ниронки и застройки городов и поселков. Перед нами стоит новая задача —  на ос
нове ограниченною числа типовых проектов создать разнообразные системы за
стройки кварталов, которые должны обеспечить всестороннее удовлетворение быто
вых нужд трудящихся. Широкое озеленение, создание площадок для игр и отдыха 
детей, изоляция жилых домов от шума магистральных улиц, разумное размещение 
детских садов, яслей, школ и других культурно-бытовых и коммунальных зданий 
в удобной связи с жилищем —  вот что должно стать наш1гм творческим стремле
нием.

Союз советских арештекторов приложит все силы для того, чтобы оказать 
помощь этому важнейшему делу.

Разработка и умелое применение в строптельной практике типовых ггроектов 
удобных, эконо'мпчных, индустриальных и красивых сооружений, создание благо
устроенных кварталов —  требует от архитекторов всестороннего подхода к  реше- • 
нию творческих задач. Подлинным мастером архитектуры отныне будет тот, кто 
способен решить эти основные задачи.

Повсеместное применение сбо-рных железобетонных конструкций требует от нас 
глубокого понимания технологии производства сборного железобетона и новых ин
дустриальных методов строительного производства.

Союз советских архитекторов считает себя обязанным в кратчайшее время 
поднять инженерную ква-тификацию архшекторов, оказать реальную помощь в 
усвоеиии архитежторами знаний экономики и технологии строительства, необходи
мых для коошлексногч) решения архитекту>рно-сгро|Ите.1ьных задач.

Второй съезд советских архитекторов горячо приветствует создание Академии 
строительства и архитектуры. Ее комплексное построение и шпро'кое развитие ар
хитектурных п строительно-технических институтов, политопов, лабораторий и 
экспериментального строительства обеспечит полноценное решение ко1>бнных науч
ных проблем в областп строительства и а^ххлтсктуры, обеспечит действенную по
мощь строительной практике.

Союз еоветоких архитекторе® в свой работе окажет всемерную помощь разви
тию науки путем о6суЖ|.дения научных работ и организации дискуссий ло важней
шим вопросам архитектурно-строительного дела.

Для успешного решения г1>андиовных задач, поставленных Партиен и Прави- 
тельство-м, советские архитекторы будут работать в тесном содружестве с кон
структорами, экоыомпстамн, сантехниками, техио.юга>ш и строителями.

Успешное применение индустриальных методов ст1>оительстБа п повышение его 
качества требуют быстрого преодоления отставания производства новых строл-тель- 
ных и отделочных материалов, предметов оборудования зданий и сооружений. Союз 
советских архитекторов примет все меры к тому, чтобы путем обсуждения выспу- 
скаемых строительных материалов, изделии п о^рудования зданий^ устройства вы
ставок готовой продукции заводов, отбора лучших образцов опособствовать увели
чению ассортимента и повышению качества материалов и предметов оборудования.

В своей творческой организации мы будем шицюко развивать критику и само
критику как важнейший метод воспитания наших кадров, обеспечим смелое выдви
жение на общественную, практическую и на^-чную работу новых молодых архитек
торов.

Второй Всесоюзный съезд советских архитекторов является важной историче
ской вехой в развитии нашей архитектуры. Советские архитекторы глубоко пони
мают, в каком большом долгу они находятся перед нашим народом, сознают свои 
ошибки и недостатки.

Мы, y îacTHuKM съезда, от лица все.х совегбкко^'а'рхитекторов заверяем Цент
ральный IbOMUTCT Коммунистической партии Советского Союза и Совет Министров 
СССР, что приложим все усилия к тооо’, чтобы покончить с этими недостатками 
практике проектирования п строительства и успешно решать новые творческие за-‘ 
дачи. Это будет спосо^твовать повышению жизненного уровня яа)шего народа 
дальнейшему укреплению экономики Советского Союза,

Да здравствует Коммунистическая партия Советского Союза и ее славный 
Центральный Комитет!

Да здравствует Советское правительство!

ВТОРОЙ ВСЕСОЮЗНЫЙ СЪЕЗД СОВЕТСКИХ АРХИТЕКТОРОВ.

Закончился Второй Всесоюзный съезд советсних архитенторов
3 декабря был заключительный день 

работы Второго Всесоюзного съезда совет
ских архитекторов.

Оценивал деятельность правления Сою
за советских архитекторов в период меж
ду первым и вторым съездами, делегаты 
приняли решение считать работу Правле
ная неудовлетворительной.

В единогласно принятой резолюции го
ворится, что Второй Всесоюзный съезд 
архитекторов считает, что вся работа ар
хитекторов, проектных и строительных 
организаций должна исходить из указа
ний, содержащихся в решениях партии и 
правительства, а также в приветствии;

ПК КПСС и Совета Министров СССР Вто
рому Всесоюзному съезду советских архи
текторов. Эти указания должны стать 
творческой программой деятельности всех 
архитекторов, проектных и строительных 
организаций п нашего Союза.

При обсуждении докладов на съезде, в 
письмах трудящихся, поступивших в ад
рес съезда, высказано много важных кри
тических замечаний ы внесен ряд ценных 
практических предложений по улучшению 
качества строительства п архитектуры.

Съезд обязал вновь избранное Правле
ние Союза архитекторов тщательно рас
смотреть материалы съезда и, руководст

вуясь решениями партии и правитель
ства, разработать и осуществить конкрет
ные мероприятия по коренному улучше
нию работы Союза.

Съезд поручил Правлению перестроить 
работу местных организаций Союза в со
ответствии с задачами, поставленными пе
ред архитекторами, усилив связь со строи
телями и работниками промышленности 
строительных материалов. Правлению по
ручено обратить особое внимание на по
вышение идейно-воспитательной работы 
среди членов Союза н на всестороннее 
развитие их мастерства.

Вчера на съезде председатель Редакци
онной комиссии по Уставу Г. В. Головко 
доложил о поступивших в Комиссию пред
ложениях и поправках к проекту Устава 
Союза архитекторов СССР. Съезд обсудил 
эти поправки и предложения, а затем 
единогласно принял Устав Союза архитек
торов СССР.

С большим подъемом съезд принимает 
письмо Центральному Комитету КПСС и 
Совету Министров СССР.

Съезд избрал новое Правление Союза 
архитекторов СХ)СР в составе ста человек. 
Избрана также ревизионная комиссия.

(ТАСС).

Обед у  Премьер-Министра Бирмансного Союза У Ну
РАНГУН, 3 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Bueipa Премьер-Министр Бирчанского 

Союза У Ну дал обед в честь Н. А. Булгаш на и Н. С. Хрущева.
На обеде присутствовали также все лица, соирошождающие Н. А. Булганина и 

Н. С. Хрущева.
На обейе присутствовали министры бирманского правительства, ответственные 

работники министерств, а также главы д шломатичеекпх (представительств иностран
ных государств, акк'редитованные в Рашуне.

В конце обеда с речью выстулнл Премьер-Министр Бирманского Союза У Ну.

Затем с речью выступил Н. А. Булганин.

Речь Премьер-Министра Бирманского 
Союза У Ну

Когда 21 «ктября 1955 года я  праоыл на московский аэродро(м, я  выразил 
горячее пожелание: «Давайте заложим прочные основы для установления дружест
венных отношений между нангоми дв(умя странами». Мои обширные поездки но ва
шей великой стране и свободные п откровенные беседы, которые я имел с руково- 
днтелямз! и народом Советокото Союза, убедили меня в том, что в Советском Союзе 
по отношению к народу Бирмы проявляются безграничные симпатии и добрая воля.

В какой бы части страны я ни был. меня поражал чр^вычайно теп.шй прием 
и во всех кругах выражалось iKKipeHuee желание счастья и процветания бпрмаяс-ко- 
му народу. Личные контакты, которые я смог установить в Советском Союзе, не 
оставили у меня никакого сомнения относительно стремления советского народа к 
развитию более тесных отношений м еж я нашими на-родамп. Мое сердце было пре
исполнено благодарности, когда я покинул вашу великую страну, и я чувствовал, 
что твердые основы дружбы между налшми двумя странами заложены прочно и 
определенно.

По возвращении домой я особенно часто вспоминал неоднократные заявления 
советских руководителей о том, что наши отношения являются отношениями «рав
ных II суверенных стран, уважающих ,;р^т друга и заинтересованных в поддержа
нии мира». Мною о со^  бьдло отмечено большое значение, которое советские руково
дители придают принципам взашмиого уважения территориальной целостности и су
веренитета, ненападения, невмешательства во внутренние дела друг друга, равен
ства и  взаимной выгоды, мирного сосу1цес1®ованпя и экономического сотрудничест
ва, Радостно сознавать, что важность этих прзгацшюв получает все большее призна
ние в значительном районе мира.

Этот визит в Бир(иу выдающихся руководителей Скгеетежого Союза еще более 
укрепит дружественные связи, существующие между HamiLira двумя странами. 
Как. без сомнения, известно Вашим Прг©осхО(ДИтельствам, руководители п народ 
Бирмы в полной степени разделяют выражаему'ю вами добрую волю и чувство 
дружбы. Мы не сомневаемся в том, что Советский Союз под умелым руководством 
Ваших Превосходительств сможет установить отношения прочной дружбы со (всеми 
странами —  f^ubinmffl и  малыми.

Да здравствует советско-бирманская дружба!

Речь Н. А. Булганина
Благодарю ®ас. господин Премьер-Министр, от себя .тнчно и от товарища Хру

щева Никиты Сергеевича за ваши добрые к нам слова, ^
Мы с большим удовлетворением принимаем ваше заявление о том, что вы 

остались довольны пребыванием в Советском Союзе. Друзей наш народ всегда при
нимает сердечно и радушно.

Вы не оигибаетесь, копда говорите об укрепившейся у вас, в результате пребы
вания в СССР, глубокой уверенности в стремлениях советского народа в развитию 
тесных отнешенпй между Советским Союзом и Бирмой и ею симпатии и уважении 
в бирманскому народу.

известно, что у наших государств различные общеетвенно-политичесаие сн- 
стезш. Однако это не мешает нам жить в .■фу’жбе и развивать ж рное сотрудниче
ство, ибо наши народы горячо стремятся в сохранению и укреплению мира, который 
необходим всем народам, чтобы опокойно без страха трудиться на благо человече
ства.

Нашей политикой в отшипениях с другими странами всегда является уважение 
территориальной целостности и суверенитета, невмешательство во внутренние дела 
других государств, равенство и взаимная выгода в области торговли и культурных 
связей. На этой осно(ве и строятся наши отношения с Бирманским Союзом.

Мы удовлетворены тем, что наши личные контакты с вами в Москве и продол
женные гцесь содействовали установлешпо более глубокою взаимопонимания по 
ряду международных проблем и в отношении связей и сотрудничества между наши
ми двумя странами и развитию др|ужбы наших народов.

Мы пробыли у вас всею два дня, но мы утвидели и убедились в тххм, что народ 
Бирмы полон искреннего стрезиения к  зщру и мирному труду.

Мы рады, что бирманский народ добился некоторых успехов в деле ликвидации 
тяжелых последствий колоЕгиальною господства, иностранной интервенции и разру
шительной войны. Мы от чистою сердца желаем вам дальнейших, еще больших до- 
етшкенип на благо и  процветанне вашей страны.

Господин Ерсмьер-Милистр, мы горячо приветствовалн высказанное вамп в 
Москве пожелание за.тожить прочные основы дружественных отношений между 
нашизш двумя странами. Теперь дружественные отношения между Советским Сою
зом и Бирмой являются фактом. Давайте развивать и укреплять эти отношения 
между нашизш государствазш.

Да здравствует дружба и сотрудничество между Бирмой и Советским (Зоюзом!
Да здравствует мир во всез! мире!
В заключение Н. А. Булганин провозгласил тост за здоровье Яремьер-Министра 

1 У Ну.

А
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Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Шанском государстве
МАНДАЛАЙ, i  декабря. (Спец. корр. ТАСС). Вчв]>а днеч1 Н. А. Булгавин я 

Н. С. Хрущев прибыля самолетом из Рангуна в Шанслое государства —  автономное 
государство, входящее в состав Бирманского Союза. Это крупнейшее по территории 
союзное государство Бирмь» располо!жен10 в северо-восточной части страны и грани
чит с Китаем, Таилалдом и Лаосом. Оно занимает почти 100 тысяч квадратных кило
метров ллоекогорья к востоку o t peat Иравади и Си1*ганг. Шанское госуда^тво насе
лено народностью шан и множеством других более мелзхлх народностей. Его населе
ние в общей сложности насчитывает свыше 1.800 тысяч жителей.

В начале 1947 года в разгар иащгоналыю-оевободительной борьбы народов Бир
мы население погрл-нлчных танских княжеств пртгкнуло в движению аятифаши- 
дтской лиги народной свободы, руководимому вождем народов Бирмы Аунг Саном, 
в влилось в тостав молоД'Мю Бирманского Союза. С оформлением этого союза Шан- 
ское государство получило автономию наравне с другими частями союза.

Северная часчь Шанского государства подверглась агрессии чаакайшистских 
банд, вторпиихся на территофию Бирманского Союза.

В 1953 году число чанкайшистов в Бирме достигало 12 тысяч. В кастоящее 
время, по официальным данным, несмотря на все усилия бирманского правитель
ства добиться эвакуации чанкайшистов, силы последних в северной части Шан
ского государства все еше составляют 6 тысяч человек, В связи с чанкайшпстекой 
агрессией Шанское государство нахолш сь на военном положении в течение 20 ме
сяцев —  с конца 1952 года По июль 1954 года.

В экономическом отношении Шанское государство представляет собой сель
скохозяйственный район, производящий чай, табак, овощи. Лесные богатства (тико
вые леса) разрабатыванлся еще в незначительной степени.

(Светские гости, прибывшие в Шанское государство, совершили Посадку на 
аэродроме Хехо неподалеку от столицы Шанского Государства города Таужгджи. 
Здесь их встречал Министр Иностранных дел Бирманского Союза и Мййистр по де
лам Шанского государства Сао Куй Чо. являющийся одновременно главой Шанского 
государства. Вместе с ним были министры и высшие чиновники государства. 
Н. А. булгани'на и Н. С. Хрущева сопровождали Посол СССР в Бирме А. Д. Щябо- 
рцн и Посол Бирмы в СССР У Монг Он. ^

На аэродроме был выстроен почетный караул. Военный оркестр ислолиил 
гимны СССР и Бирманского Союза.

Под специально устроенным навесом с шанским орнаментом гостям были пред
ставлены правительственные деятели государства Шан, Девушки и дети преподне
сли гостям гирлянды и букеты цветов.

С аэродрома гости направились на автомашинах прямо к озеру Пнле —  одно
му из крутгнейшпх озер Бирмы, лежащему среди зеленых холмов Шанского плоско
горья. В расположенном на берегу озера местечке Япггвё, все население которого в 
1граздничных нарядах с цветами и флагами в руках ожидало гостей на улицах, 
Я. С. Хрущев и Н. А. Булганин пересели на украшенную «королевскую баржу», 
которая доставила "Hx через зафосли камыша и лотоса к  центру озера, где на сваях 
установлены по.мосты с навесами для зрителей. Баржу вели чефез озеро на 10 лод
ках 800 одетых в белое гребцов —  крестьян нароаности ннта, населяющих окру
жающие озеро деревни и издавна славящихся сво-им особенным искусством гребли: 
они гребут, стоя в лодке да одной ноге, держа весло в руке д толкая его др>той 
ногой.

В центре озера перса помостами для гостей пря огромном стечения местных 
жителей, прибывших на овопх >'вких длинных лсоках, был устроен национальный 
водный праздник в честь советских гостей с гонками местнш  гребцов —̂ мужчин 
и яенЩин —  и С му'зыкальыыми л танцевальными вьютупленяями на пловучих 
подмостках.

Яркое зрелище своеобраднбго национального водного праздника на озере Язле 
вызвало восхищение присутствовавших.

После окончания праздника и вручения Я. А. Булгаащым и Н. С. Хрущевым 
призов побесштеяям этих необычных лодочных гонок гости направились на «коро
левской барже» к местечку Яунгве, а затем на автомобилях —  в столицу Шанского 
государства— город Таунгджн, расположенный в 30 километрах от озера.

Вочь е 3 декабря на 4 гости провели в резиденции главы Шанскшо государ
ства, а иром покинули Та^шгджи. Вернувшись на аэродром Хехо, они вылетели 
оттуда в Мандалай —  второй По величине, после Рангуна горад Бирмы —  прежнюю 
столицу бирманского королевства и последний оплот независимости Бирмы перед 
завоеванием этой части страны айгличанами во второй половине врошло-го века, 
Мандалай расположен в 700 километрах в сеэеру от Рангуна на важнейшей вод
ной а»ртержи страны реке Иравади. Во 1Ч)емя второй мировой войны город подверг
ся 6омбарцироБ(вам англо-амершваясвон авиаций и был в значительной мере разру
шен. В Мандалае находится командование еев8ро1ым военным округом Бкрмы.

Еа Мандалайском аэродроме Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева встречали Ми
нистр обороны Бирманского Союза У Ба Све. представители верховного военного 
командования и военных властей округа. После обхода выстроенного на аэродроме 
почетного караула, исполнения гимнов, представления гостям официальных лиц 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев перешли под специально посттроенный праздничный 
навес, богато украшшный национальным орнаментом из разноцветной фольги и 
флагами СССР и Бирмы.

Здесь в присутствия нескольких сот представителей властей и обществешости 
Мандалая состоялся гражданский прием в честь советских руководителей. На три
буне митинга рядом е Н. С. Хрущевым и Н. А. Булганиным нахеаились Министр 
обороны Бирмы У Ба Све, Мшистр внутренних дел Бо Бив Яаунг Гале, главно
командующий вооруженными сила.чи Бирманского Союза генерал Ие Вин. председа
тель мандалайского муниципального совета (мэр) У Чжо Ньюнт. Мэр Мандалая 
огласил приветствевшое обращение к гостям и преподнес им текст адреса. Ответную 
речь произнес Н. А. Булганин, подчеркнувший важность укрепления дружественных 
отношений и доиерия между Советским Союзом и Бирмой в интересах мцра во 
всем мире.

Затем вереница маишп с гостями проследовала через город, останавливаясь У 
разукрашенных арок, где Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева сердечно приветствова
ли жители города. В пестро одетой толпе мелькали фигуры буддийски монахов в 
их яркооранжевой одежде. Среди тчкшы. приветствовавшей советских руководителей, 
было особенно много детей. В центре города масса встречающих стояла плотными 
рядами вдоль улиц, украшенных флага.мл и полотнищами с лозунгами.

Достигнув пристани реки Иравади, гости совершили прогулку на борту паро
хода «М1ГНДОН». Позднее Н. А. Бу.тганин и Н. С. Хрущев выехали из Мандалая на 
автомаши1нах в горный курофтный город Маймьо в 70 километрах от Мандалая, 
где они провели вечер 4 декабря.

На приеме у главы Ш анского государства

W
I

ТАУНГДЖИ. 4 декабря. (Спец, корр, ТАСС). (Задержано достатой). Вечером 
3 декабря глаяа Шанско>го государства Сао Кун Чо дал обед в честь Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина и Члена Презшиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущева. На приеме присутствовали правительственные деятели Шан
ского Государства —  министры, члены Законодательного совета и друтне официаль
ные лица. В конце обеда Сао Кув Чо провозгласил тост в честь советских руково
дителей. посетивших Шанское государство. Он наполнил о сердечной встрече, 
оказанной Премьер-Министру Бирманского Союза У Ну в Ооэетском Союзе, и выра
зил надежду, что визит советских руководителей укрепит дружбу и сотрудничество 
между Бирмой и Советским Союзом.

Н. А. Булганин провозгласил ответный тост за здоровье президента Бирман
ского Союза, Премьер-Ми1нистра Бирмы и главы Шанского государства. Обращаясь 
к Сао Бун Чо, Н. А. Булганин поблагодарил за сердечный прием и гостеприимство, 
оказанное ему и Н. С. Хрущеву в Шанском государстве.

Мы. представители советокого народа, сказал Н. А. Вулгапии, были весьма 
тронуты горячим, искренним выражением чувств вашего народа, с которым мы 
встретились на чудесном озере во время захватывающих состязаний в гонке на 
лодках. В этих выражениях чувств в нам мы вйдим яркую демонстрацию дружбы 
между наш1пга народами. От Москвы вас отделяют горы и тысячи километров про
странства. Но мы убеждаемся, будучи среди вас, что наши народы, несмотря на 
разделяющее их расстояние, являются друзьями. Их объединяет обще е̂ стремление 
к миру и дружбе между народами.

Взявший затем слово Н. С. Хрущев сказал:
Друзья, братья!
Я полностью согласен со всем, что сказал здесь мой друг Николай 1леюеда|рб^' 

ВИЧ Булга1сии. Мы сегодня были воволновапы и обрадованы той теплой встречей, 
iJCOTopyro оказали нам вы и ваш народ. (Аплодисменты),

Мы с большой радостью ощущали братскую любовь и иеврежние чувства наро
да Бирмы к народам Советского Союза, к нашей стране. (Продолжительные апло
дисменты).

Почему возникла такая любовь к Ооготскому Союзу и к советскому народу? 
Я думаю, что она возникла потому, что наш народ под руководством Еоммунисти- 
ческой партии, взяв власть в свои руки, построил могучее социалистическое госу
дарство. Рабочие, крестьяне и трудовая интеллигенция повели решительную борь
бу против всех угнетателей и добились поя руководством своей партии ^тьш нх 
результатов. Советский народ показал всему миру, на что способен трудовой народ, 
если он борется за свои кровные интересы, за свою свободу и независимость, за 
свою родину. (ПродолтитБЛьные аплодисменты).

Раньше, до возникновения нашего государства, трудящимся массам ста1рал]гсь 
внушить, что государством могут руководить те. кто якОбы избран для этого богом. 
А простые люди, которые рождены в крестьянских хижинах и рабочих кварталах, 
не способны к это\гу. А наше госуда'рство показало и доказало, что если народным 
массам дать образование, то каждый человек может принимать активное участие в 
руководстве государством.

На меня очень обижаются некоторые буржуазные газеты за вьктуплелия в 
Индии и Бирме. Но не для их удовольствия я здесь выступаю. (Оживление среди 
присутствующих, аплодисменты).

Почему они недовольны? Потому что я не могу с одобрением говорить о коло
низаторах. Вот на вашей шее многие десятки лет сидели чужеземные колонизаторы 
и грабили вашу страну'. Они говорят, что это делалось для того, чтроы, дескать, 
поднять цйвйлизацяю бирманского народа. (Оживление среди присутствующих).

А мы говорим другое —  колонизаторы сидели в вашей стране для того, что
бы грабить народ, отнимать у него последний кусок хлеба. Вот почему газетам 
некоторых стран и не нравятся такие выступления. Правца глаза колет.

Но я не такой человек, чтобы кривить душой, я представляю трудо’вой народ 
0 Ком>п'Ни-стическую партию п ничего не могу сказать в защиту колонизаторов. 
(Оживление среди присутствующих, продолжительные аплодисменты).

(Советский народ искренне ра-з, что вы сбросили колониальный гнет и теперь 
строите свое независимое государство. Мы готовы помочь шм в вашем развитии, 
чтобы колонизаторы никогда вяовь не стали сидеть на вашей шее. Мы хотим, что
бы вы трудились для себя, для своих детей, жинимали свою культуру, чтобы вы 
были сильны и независимы. (Бурные аплодисменты).

Это наше искреннее пожелание вам, друзья. Тал могут пожелать лишь те, 
кто сам был угнетенным.

Я сам из рабочих. В дореволюционной России работал на английских, француз
ских и других капиталистов, которые имели свои фабрики и шахты в Донбассе, и 
знаю, что такое работа на чужих. Поэтому я тал хорошо понимаю вашу радость 
освобождения.

Советский народ радуется вапгам успехам. По-братски хотим мы жить с вами 
и ничего не желаем от вас, кроме дружбы. У нашего народа есть все для создания 
своими силами и средствами необходимых благ. Мы работаем на себя и вы рабо- 
тпг.тл тп-гр пя ТПродолжптдг’ьуЧ!" эплодигменты)._____ _

Но мы можем друг другу помогать —  Ты вам, а в ы '—  нам.
У вас молодое государство, У вас кет еще своей инженерной вгнтеллигендта, 

нет еще необходимого опыта. Если вам нужна помощь, скажите, мы поможем. По
можем инженерными кадрами, поде.1ичся нашим опытом. (Бурные аплодисменты).

Самое главаое для того, чтобы удержать завоеванную власть —  это надо соз
дать свои отечественные кадры, иметь инженеров, ученых, опециаяистов всех отра
слей хозяйства. Вы должны выделить из своей среаы эти силы. И мы желаем успе
ха вам в этом деле.

Колонизаторы внушали порабощаемым ими народам, что колониальные народы 
не способны управлять своими странами. Эту ложь они усилеино внедряли в сюз- 
нэнве народов для того, чтобы дефжать их в повиновении. Но разве бирманцы не 
такие же способные люди, как, надгример, русские или англичане? Народы не де- 
ЛЯ1СЯ на способных и неспособных. Если создать для н>гх равные условия, они 
будут одерживать успехи в своем развитии. (Бурные аплодисменты).

Вот за такие речи меня о не любят некотс-рые буржуазные журналисты. Но л 
буАу говорить правду, пола бьется в моей грудл сердце. (Бурные аплодисменты). 
Не уставая, буду говорить правау. поднимать людей против неправды. (Продолжи
тельные аплодисменты).

Это благородный труд, и каждый должен трудиться для этого.
Я предлагаю тост за свободную и независимую Бирму, за вас, дррья , за ваш 

замечательный народ, который так тепло встречал нас. посланцев Советского Союза!
За ваше здоровье, за ваши усИехи! (Бурные, продолжительные аплодисменты).
В заключение приема был дан концерт национальной музьгки и танцев.

Пребывание Н. А . Булганина и Н. С. Хрущ ева в Маймьо
РАНГ5ПН. 5 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Вечер 4 декабря товарищи Н. А. Бул

ганин и Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица провели в Маймьо. в 70 кило
метрах от Мандалая, где расположен штаб командования северного военного округа 
Бирмы. Здесь советские руководители были гостями Министра обороны и военных 
властей Бирманского Союза.

4 декабря оопровождавший Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева Министр обофоны 
Бирманского Союза У Ба Све дал в их честь обед, на котором присутствовал глав
нокомандующий вооруженными силами генерал Не Вин и другие бирманежие воен
ные руководители.

Утром 5 декабря на военном плацу состоялся парад войск в честь советских 
руководителей. На плацу были выстроены подразделения частей армии, флота и 
авиаций, подразделения бронемашин и артгилерии. В момент прибытия Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева на парад были исполнены государственные гимны Совет
ского Союза п Бирмы. Парад принимали Я. А. Булганин и Н. С. Хрущев, которые 
в сопровождении Минипра обороны и главнокоЧандугощего вооруженными силами 
Бирманского Союза объехали на военных автомобилях фронт выстроенных войск. С 
Трибуны, устроенной на пЛацу. Я. А. Булганин п Н. С. Хрущев обратились с крат
кими речаия к генералам, офицерам и солдатам бирманских вооруженных сил.

Выступление Н. А. Булганина 
на военном параде в Маймьо

Господин Министр обороны, генералы, офицеры и солдаты! Мы благодарим за 
предоставленную нам возможность познакомиться е вашшми войсками, принять этот 
парад. Мы прибыли сюда к вам по любезному приглашению вашего Премьер-Мини
стра У Ну с визитом дружбы. Мы пробыла всего несколько дней на территории ва
шей страны. Но те встречи с бирманским нагоаом. которые у нас были в эти дни, 
с ВОВОЙ силой Подтвердили, что между нашими народами, между нашими странами 
Существует крепкая, нерушимая дружба.

Советский народ,- представителями которого мы являемся, послал нас сюда К- 
вам. чтобы заверить вас, что мы желаем еще бо«тьше укреплять и развивать эту 
дружбу, взаимно выгодную как для Бирманского Союза, так и для Советского Сою
за. Будем же и впредь кропить нашу дружбу, будем вместе бороться за укрепление 
мира Во всем мире!

Я передаю вам от себя лично и всех прибывопиз с нами друзей, от всего со
ветского народа горячий привет и пожелания успехов в вашей деятельности.

Мы приветствуем вашу армию, которая немало сделала, чтобы изгнать 
гшостранных захватчиков с территории вашей страны. Ваша армия преодолела 
немало трудностей на этом боевом йутй, но она успешно выполнила стоявшую пе
ред ней задачу.

Да Здравствует дружбз народов Соьетсйого Скиоза и BffiwaHCKWo Союза!

Да здравствует мир во веем мире!

Выступление Н. С. Хрущева 
на военном параде в Маймьо

Товарищи, друзья!
Разрешите мне от чистого сердда поблагодарить Министра обороны товарища 

Ба Све, который предоставил нам возможность встретиться е вааи, представляющи
ми вооруженные силы Бирманского Союза.

За несколько дней пребываяпя в вашей стране мы имели много встреч с 
руководителями вашего государства, е бирманским на-роаом. Это были весьма инте
ресные встречи. Нас радует то, что в ходе эыгх встреч выявилась общность наших 
взглядов lid важнейшим вопросам. ОоветтлИй 0)гоз поглощен сейчас мирным строи
тельством, развитием своей экономики, культуры, повышением народного благо
состояния. На решение таких же задач налравлены сейчас усилия бирманского 
правительства.

Мы хотим дружить со всеми пародаот. Мы хотим дружить с народами Бирмы. 
И нас радует, что мы встречаем с вашей стороны понимание наших стремлений.

Я обращаюсь к генералам, офицерам и солдатам Бирманского Союза е друже
ским пожеланием дальнейшего технического совершенствования. Мы, как и вы, 
вынуждены содержать вооружонные силы. Мы воелнтываем их в духе любви к 
родине, в .духе готовности в самопожертвованию, если этого потребуют интересы 
защиты родины от посягательств иностранных захватчиков

Я желаю того же н вашим вооруженным силам, чтобы они были готовы с 
честью отстаивать независимость, завоеванную кровью. А для этого надо учиться 
военному искусству, готовить свои кадры военных руководителей, крепить связь 
ар.чии с народом, чтобы это были народные вооруженные силы, чтобы они верно 
служили народу.

Иметь вооруженные силы —  это дорогое удовольствие для любой страны. Но 
мы вынуждены идти на эти расходы, тал кал пока не имеем согласия других 
стран на разоружение. Однако мы не теряем надежды на то, что нам удастся до
биться решения этой задачи. Мы не будем жалеть усилий для того, чтобы добиться 
взаим(И10Н1шания всех стран, добиться прекращения холодной войны и таким пу
тем достигнуть соглашения о сокращении вооружений или о полном разоружении, 
3 также о запрещении атомного и водородного оружия, об установлении действен
ного международного контроля.

Да здравствует дружба между народами Бармы и Советского Союза!
Да здравствует мир во всем мире!
]^йска ответили дружными многократными возгласами: «Да здравствует Бул

ганин, да здравствует Хрущев!».
Прнсутствовавшие гости занимали места П0|Д двумя навеса1мж, расшоложенньига 

по обе стороны трибуны. BoK-iiyT ограды плаца стояли жители Маймьо.
Перед трибунами церемониальным маршем прошли сперва бронемашины, за ня- 

ми подразделеннл частей армии, флота п авгацин в пешем строю со знаменами трех 
роаов войск, затем артиллерия на конной и моторвэовакной тяГе и. наконец, са
нитарные части на автомаитнах. Парадом командовал полковнйк Со Мйнт. Играли 
Два военных Оркестра.

После окончания парада Н. С. Хрущев о Н. А. Булганин направились в маши
нах на соседний с Маймьо аэродром Анисакан и оттуда вылетели в Рангун,

Советские гости йрибыдн в Рангун сегодня в 13 часов по местному вреаенц.

в БЮДЖЕТНЫХ КОМИССИЯХ СОВЕТА СОЮЗА 
И СОВЕТА НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ 

ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Бюджетная комиссия Совета Союза под 

председательством депутата Сенина И. С. 
и Бюджетная комиссия Совета Националь
ностей под председательством депутата 
Сафронова А. М. пристуш^ли к рассмотре. 
||ию проекта Государехвенного бюджета 
СССР на 1956 год и отчета об исполне
нии бюджета за 1954 год. внесенных Со
ветом Министров С(ХР на рассмотрение 
Верховного Совета СССР.

Мййистр финансов СССР депутат Зве
рев А. Г. на совместном заседании Бюд
жетных комиссий обеих палат Верховно
го Совета СССР сделал доклад о проекте 
Государственного бюджета на 1956 год и 
об исполненпя бюджета за 1954 год.

Для детального раесмотренпя отдельных 
статей rocyxapctBeiHoro бюджета, сводных 
финансовых планов и смет по каждому 
министерству и ведомству СССР, а также 
отчета об исполнении бюджета за 1954 
год Бюджетными комиссиями Совета Сою
за и Совета Национальностей Образован 
ряд подкомиссий: по рассмотрению отЧета 
об исполнении Государственного бюджета 
СССР за 1954 год; по рассмотрению рас

ходов на просвещение, культуру, здраво
охранение и на содержание органов госу
дарственного управления; по доходам и 
расходам сельского хозяйства, торговли и 
заготовок; по доходам о расходам машино
строительной промышленности: по Доходам 
Q расходам промышленности товаров на
родного потребления и др.

На заседаниях подкомиссий рассматри
ваются бюджетные материалы, представ
ленные МиЁистерством финансов СССР, 
заслушиваются доклады и объяснения по 
бюджету представителей соответствующих 
министерств и ведомств, Госэкономкомис- 
сии, банков долгосрочных вложений и др. 
Подкомиссии подготовляют на расомотре- 
нив Бюджетных комиссий (^вета Союза и 
Совета Национальностей заключения и 
предложения по соответствующим разде
лам доходов п расходов бюджета.

В работе подкомиссий, кроме депута
тов —  членов Бюджетных комиссий, при
нимают участие консультанты —  специа
листы по разным отраслям народного хо
зяйства и культуры.

(ТАСС).

Встреча И. Е. Ворошилова, А. И. Мииояна 
и В. М. Молотова с австрийсной 

парламентсной делегацией
Третьего декабря в Кремле состоялась встреча Председателя Президиума Вер

ховного Совета СССР К. Е. Ворошилова, Первого Заместителя Председателя Совета 
Министров СССР А. П. Микояна, Первого Заместителя Председателя Совета М1ши- 
стров СССР и Министра иностранных дел СССР В. М. Молотова с членами па.рла- 
меятекой делегации Австрии, гостящей в Советслом Союзе по приглашению Верхов
ного Совета СССР.

На встрече присутствовали Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
Н. М. Пегов и Чрезвычайный в Полномочный Посол Австрии в СССР Н. Бишофф.

Приветствуя гостей от имени Президиума Берховиого Совета СССР и Советско
го правительства. К. Е. Ворошилов подчеркнул, что обмен парламентскими делега
циями 0 различным делегациями между страдами сближает народы, помогает 
возобновить утраченные связи или же установить их вновь. Это не только умень
шает международную напряженность, Ш) я закладывает фуйдампнт для разумяш  
человеческих я  дружественных отношеяий, при которых все вопросы можно решать 
в духе вбаимопон1гмания.

К. Е. Ворошилов выразил пожелание выслушать впечатления гостей об их 
цребывашЕВ в со-ветской стране.

Высказав глубокое удовлетворение возможностью встретиться с руководите
лями Советского государства, глава делегации Председатель Федерального Совета
A. Фриш рассказал о встречах членов делегации с представителями различных 
слоев советского, общества. Он отметил, что во время путешествия по советской 
стране австрийские йарламентар1Ш проделали путь, превышающий 10 тысяч кило
метров, и гробывали во многих городах. Они получили достаточно полное впечатле
ние о масштабах Советского Союза, побывачш на продпрлятпях, посетили ко.шозы, 
беседовали с государственными деятслямп и простыми людьми. Такие встреча с со
ветским народом подтвердили, подчеркнул А. Фриш, что мы можем называть друг 
друга друзьями. Я полагаю, сказал он, что многие предрассудки п недоразумения, 
которые осно-вывались на неверной прошаганде, сейчас устранены, и тем самым 
достигнута цель нашей поездки в Советский Союз.

— . Я заверяй вас. —  оказал А. Фриш, обращаясь к тсрварпщам К. Е. Воро
шилову, А. И. Микояну и В. М. Молотову, —  что мы сообщим нашим коллегам по 
Парламенту и нашим избирателям о том, что видели, елыша^ш и чувствовали 
здесь.

Далее руководитель австрийской делегащгп высказал мысль о том, что Госу
дарственный Договор о восстановлении независимой и демократичесзьой Австрии 
заложил хороший фундамент для расширения и укреплеипя отношений между о ^и - 
ми страдами, а развивающиеся экономические связи между Австрией и СССР будут 
способствовать еще большему сближению между цимп.

Во время дружеской беседы, продолжавшейся полтора часа, депутаты австрий
ского парламента рассказали о своих апечатлени51х, е которыми они покидают 
Советский Союз.

Профессор высшей технической игколы в Вене А. Душек, набывавияий в Совет
ском Союзе двадцать один год назад, сказал, что его поразил огромный размах 
строительства в Москве, а также ^льш ая забота, которую проявляет Советское 
Правительство о развитии творческих сяюсобностей народа. Он высказался за рас- 
швреипе связей между учеными Австрии и Советского Союза.

В связи с этим В. М. Молотов заявил, что Женевское сошещаиле Министров 
иностранных дел четырех держав не приняло положительного решения о развитии 
контактов между странами, но эго вовсе не означает, что то, что не удалось сегод
ня, не удастся завтра. Советское Правительство пмеет желание развивать и под
держивать контакты советскЕх ученых, общественных деятелей и деятелей всаус- 
ства о представителями других государств. И мы будем это делать, сказал
B. М. Молотов, со всей настойчивостью и энергией. Наша цель —  чтобы эти кон
такты были полезны кшк для нашей crpaiHH, так и для других стран, содействова
ли лучшему вэадмошхниманию, сотрудничеству и  дружбе между различными госу
дарствами.

Депутат Нащгонального Совета И. Ериснер подчеркнул, что он убедился в тоН, 
что сельское хозяйство в СССР достигло огромного прогресса благодаря применению 
техники и наличию высоюсоавалифицированных слециалистов. Он высказал поже
лание, чтобы работники сельского хозяйства Австрии смогли бы по'дробно ознако
миться с достижениями советского оельежого хозяйства.

О теплом, сердечном приеме, который был повсюду олазаи австрийской деле
гации, говорил Р. Мархиер. Мы можем сообщить австрийскому народу, П0|дчер®1нул 
он, что советские люди относятся к нему дружелюбно.

Обоими впечатлениями о пребывании в Советском Союзе поделились также 
члены делегации Ф. Флоосжан, А. Малета, Р. Рот.

С большим интересом встретили члены парламентской делегации Австрии ш -  
ступле1ше В. М. Молотова.

—  .Те отношеяия, которые теперь создались на базе Договора, заключеганото 
в этом году, —  слазал В. М. Молотов, —  имеют большое значение для обеих на
ших стран. Они имеют большое значение и для государств Европы в целоос. Кал вам 
известно, иредложеиие о гой, чтобы Австрия официально заняла позицию нейтра
литета, было выдвинуто по иннциатЦве Ооветского Союза. Нам казалось, что это 
предложение отвечает интересам Австрии и а'встрийслого народа и, вместе с тем, 
интересам мира в Европе. Мы думаем, что, когда теперь рядом с Швейцарией есть 
другое нейтральное государство в Европе, —  это важно для всех народов. Мы я®- 
ляемся противника|Ми совдаагня военных грутотировок во всем мире и в Европе в 
особевности, так кал именно в Ейрояе в результате создания разных военных груп
пировок начались первая мировая война н вторая мировая война.

В. М. Молотов выразил уверенымть, что та политика нейтралитета, которую 
приняла Австрия и которая отвечает интересам и чувствам австрийского народа, 
будет проводиться последовательно и честно. На этой основе, сказал В. М. Моло
тов, мы —  ваши дррья во всех областях —  политической, экономичеокой, куль
турной. Позвольте выразить увереЕность, что и впредь мы будем действовать сов
местно в тех формах и в тех возможностях, которые будут признаиы взаимно при
емлемыми.

Присоединившись в сказанному В. М. Молотовым, А. И. Микоян подчеркнул, 
что в отношениях мелад Австрией и Советсвш Союзом нет нерешепных вопросов, 
что Советское Правительство свято будет выполнять все обязательства по суще
ствующим договорам и соглашениям. Нужяо только, сказал А. И. Микоян, устранить 
остатки недоверия и преаубеждения. Кля этого надо больше контактов и честной 
инфот>мад1Ш. П этому в немалой степеЕИ должна способствовать поездка в СССР ав
стрийской парламентской делегации.

В заключение беседы К. Е. Ворошилов поблагодарил членов австрийской деле
гации за интересные и искренние высказывания о советской стране и заявил, что 
дружбу между Австрией и Советоким Союзом нужно неустанно крепить, сделать ее 
нерушимой и постоянной.

Прощаясь с австрийскими парла.ментариями, К. Е. Ворошилов попросил их пе
редать сердечный привет от имени Презнди^^а Верховного Совета СССР Парламенту 
Австрии и руководителям австрийского государства —  федеральному Президенту 
г-ну Т. Еернеру и фецеральному Канцлеру г-ну Ю. Раабу. (ТАСС).

',  I
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Пребывание в Москве 
Правительственной делегации 

^  Германской Демократической Республики
5 яеиайця в Мосвву П1жбыл4 Правительственная делегация Герма'нской Демо- 

ьратическоа Республики во главе с Премьер-Мвшгстром Огго Гротеволем. Делегация 
вапрамяется в Китайскунг'НарО'ДНую Республику, Корейскую Народно-Демократиче
скую Реслублику я Монгольскую Народную Республику но приглашению Прави
тельств этих стран. С делегацией прибыл также Чрезвычайный и Полномочный 
цосол Китайской Народной Республики в Германской' Демократической Республике 
Дзэн Юн-цюань.

На Центральном аэродроме, украшенном госудафственньпш флагаэги Гермайской 
Демо'кратичесй-ой Республики и Советскоте Союза, Нравительственвуто делегацию 
встрепли товарищи А. Й. Микоян, В. М. Молотов, М. А. Суслов, заместитель Мини
стра Иностранных Дел СССР В. С. Семенов, Председатель исполкома Московского го
родского Совета депутатов трудящихся М. А. Ясное, секретарь Московсзюто город- 

комитета КПСС Е. А. Фурцева, заведующий 3-м Европейским отделом МИД 
СССР С. Г. Лапин, заведующий Протокольным отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков,

' начальник Протокола Председателя Совета Министров СССР Е А. Тарабрпн.
Правителмтвеиную делегацию Германской Демокра'Гпческой Республики встре

чали также Чрезвычайный и Полномочный Посол Германской Демократической Рес
публики в СССР И. Кёниг и Чрезвычайные и Полномочные Послы в СССР —  
тейской Народной Республики —  Лю Сяо. Корейской Народно-Демократической 
Республики —  Ли Сан Чо, Монгольской Народйой Республики —  Д АДИлбшп, сот
рудники Посольства Гермаиокой Демократической Республики в Москве, представи
тели советской и 8ар>-бежнюй прессы.

Днем Правительство СССР дало обед в честь Правительственной делегации 
Германской Демократической Республики.

На обеде прис5тствоваля Премьер-Министр ГДР Отто Гротеволь с супругой, за
меститель Премьер-Министра я Мшшстр иностранных дел доктор Лотар Вольц, статс- 
секретарь Министерства юстиции доктор Генрих Теплиц, председатель комиссии по 
иностранным делам Народной палаты Петер Флорин, член коллегии Министерства 
ЕНосТраиных деЛ посол Фриц Гроссе, член секретариата Объединения свободных 
йемецлнх профсоюзов Криста Яблонская, ректор берлинокого университета имени 
Гумбатмтз профессор, доктор Вальтер Наие, генерал-майор народной полиции Ген
рих ДольветЦель, Цредседатель сельокохозяйственлого кооператива Герой Труда 

»  Эрнст Вульф, мастер-активист вагоностроительного завода в Дессау Вернер Хорн, 
^  Посол ГДР в СССР И. Кёниг.

С советской стороны на обеде присутствовали А. И. Микоян. В. М. Молотов, 
М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, заместитель Министра иностранные дел СССР В. С. Се
менов, Председатель исполкома Московского городского Совета депутатов трудящих
ся М. А. Яснов, секретарь Мооковежого городского комитета КПСС Е. А. Фурцева, 
заведующий 3-м Европейским отелом МИД СССР С. Г. Лапин. за»едуюи1ий Прото
кольным отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, начальник Протокола Председателя 
Совета Министров СССР Е. А. Тарабрин.

На обеде в честь Правигельствеиной делегации ГДР присутствовали также 
Чрезвычайные и Полномочные Послы в СССР —  Китайской Народной Республики—  
Лю Сяо, Корейской Народно-Демократической Республики —  Ли Сан Чо, Монголь
ской Народной Республики —  Д. Адилбиш, сотрудники Посольства ГДР в Москве.

Обод прошел в сердечной, дружеской обстановке.
Вечером, разбивались на птугшы. Члены Правительственной делегации Гер

манской Демократической Республики побывали в Моековеком художественном те
атре на спектакле «Плоды просвещения» и в Вольшом театре Союза ССР, где слу
шали оперу «Иван Сусанин». (ТАОС).

в  ОТДЕЛЕ ПЕЧАТИ МИД СССР
5 декабря Заведующий Отделом Печати 

МИД СССР Л. Ф. Ильичев пригласил в 
Отдел Печати московского корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс Р. 0. Малей, 
а затем московского корреспондента газе
ты «Нью-Йорк тайме» У. Хангена и ука
зал им, что в переданной ими из Москвы 
информации по поводу постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР по во
просам строительства, опубликованного 10 
иоября, они допустили грубые извраще- 
оия. Это, в свою очередь, дало повод к

Г’Появлению в америкаяской печати и в пе
редачах американского радпо лживых со
общений, которые содержали грубые вы- 

^  пады и ослорб.тения в отнотеяип нек-ото- 
pbii членов Советской делегации строите
лей, находившейся в то время в США, и,

особенно, в отношении Президента Акаде
мии строительства и архитектуры А. В. 
Власова. В американских газетах были 
напечатаны иэмышленЕЯ о том, что А. В. 
Власов якобы лишен наград, званий и от
странен от работы.

Такие нравы несовместимы с нормаль
ным положением и лишь компрометируют 
представляемые упомянутыми корреспон
дентами американские агентства и газеты.

В Отделе Печати обратили внимание 
указанных корреспондентов на недопусти
мость повторения таких явлений и пре
дупредили, что если в дальнейшем бУдУт 
допущены поДобцЕге факты, то со сгороны 
советских органов будут приняты соответ
ствующие меры.

Члены Томского городского комитета КПСС, 
избранного XV городской партийной 

конференцией
Аносов Иван Борисович 
Анциферова Серафима Алексеевна 
Будников Афанасий Антропович 
Безотечество Дмитрий Владимирович 
Быстрицкий Игорь Ллексеевнч 
Быков Николай Андрианович 
Васильев Иван Фролович 
Гагарин Александр Вячеславович 
Губин Иван Егорович 
Грановесов Геннадий Александрович 
Давыдов Сергей Яковлевич 
Духннв Михаил Борисович 
Жукова Лидия Тимофеевна 
Захаров Константин Игнатьевич 
Завьялов Григорий Михайлович 
Ильин Николай Петрович 
Кафтанчиков Афанасий Васильевич 
Колбас Петр Сергеевич 
Колесников Александр Васильевич 
Корнеев Анатолий Павлович 
Конышев Иван Иванович 
Казачек Анатолий Петрович 
Кузьмичев Владимир Александрович 
Козюлько Анна Яковлевна 
Кочергнна Надежда Александровна 
Коршшн Анатолий Георгиевич 
Лаптев Михаил Иванович 
Лапин Николай Сергеевич 
Лопатин Сергей Гаврилович 
Л)Чсьяненок Николай Викентьевич 
Матюшкин Александр Яковлевич 
Мнзирева Зоя Михайловна 
Москвин Василий Арсентьевич

Молев Иван Михайлович 
Мухачева Надежда Федоровна 
Никитин Николай Васильевич 
Окунев Александр Евгеньевич 
Паточкин Евгений Яковлевич 
Паршннцева Агния Терентьевна 
Прилежаева Наталья Александровна 
Рожко Михаил Иванович 
Рябышкина Нина Васильевна 
Садаков Юрий Петрович 
Серегин Александр Александрович 
Синельников Александр Иванович 
Сндякин Николай Филиппович 
Соколова Екатерина Михайловна 
Слинко Николай Петрович 
Смородинский Степан Алексеевич 
Сорокин Василий Иванович 
Слезко Петр Яковлевич 
Тнхоступ Петр Наумович 
Уткин Иван Иванович 
Федотов Николай Петрович 
Федосеев Лука Григорьевич 
Фнлнмовенко Александр Никифорович 
Холодов Илья Александрович 
Царетрадский Виктор Петрович 
Чуорнк Валентина Александровна 
Чуланов Александр Степанович 
Червяков Алексей Павлович 
Шубин Владимир Петрович 
Шеляков Владимир Павлович 
Шатров Иван Дементьевич 
Яворский Иосиф Яковлевич

Кандидаты в члены Томского городского 
комитета КПСС

Агафонова Валеятнна Андреевна 
Бородин Александр Николаевич 
Заварлюк Нина Григорьевна 
Исаков Бвтах Ханнилович 
Кононов Алексей Иванович 
Куликове Татьяна Зоенмовяа 
Лебедева Зоя Васильевна 
Леонова Анна Федотовна

Сверкунов Юлий Дмитриевич 
Сайковская Антонина Гавриловна 
Титов Вадим Ннконович 
Чеснокова Мария Григорьевна 
Чернышова Нина Ивановна 
Шубин Иван Петрович 
Ярмош Галина Павловна

Члены ревизионной комиссии
Бугаенко Владимир Иванович 
Вьюков Константин Николаевич 
Гпюсов Федор Михайлович 
Кухта Дмитрий Владимирович

Леонтьева Лидия Георгиевна 
Медведев Трофим Владимирович 
Симкин Илья Федорович

Первый пленум Томского горкома ЕПСС
i  декабря еостоядся первый пленум

^Томского горкома ЕЙСС.

Первым секретарем горкома КПСС из
бран тов. Духнин М. Б., вторым секрета
рем —  тов. Лапин Н. См севретарсм —“ 
тов. Соколова Е. М.

Членами бюро горкома КПСС избраны 
тт. Духнин М. Б., Лапин Н. С., Соколо
ва Е. Мм Давыдов С. Я., Лаптев М. И.,

Кафтанчиков А. В., Слинко Н. П., Пар- 
шикцева А. Т., Смородинский С. А., Буд
ников А, А., Грановесов Г. А.

Пленум утвердил заведующим организа
ционным отделом горкома КПСС тов. Пар- 
шинцеву А. Т., заведующим отделом про
паганды п агитацип тов. Гагарина А. В., 
заведующим отделом административных 
и торгово-фпнанеовых органов тов. Фили- 
моненко А. И.

XV ТОМСКАЯ ГОРОДСКАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
3 —  4 декабря состоялась XV Томская 

городская партийная конференция.
С отчетом о работе горкома ЕПСС на 

конференции выступил первый секретарь 
готжома SH0C тов. Духнин.

— Прошедший год. —  сказал тов. Дух
нин, —  насыщен важными событиями в 
жизни нашей партии и государства, яв
ляется периодом упорной борьбы и побед 
трудящихся нашей страны на всех Участ
ках Хозяйственного и культурного строи
тельства.

Городская партийная конференция про
ходит в обстановке высокой трудовой и 
политической активности трудящихся, 
вызванной подготовкой к XX съезду пар
тии. На промышленных предприятиях 
все шире развертывается социалйстиче- 
ское соревнование в честь XX съезда 
КПСС.

Июльский Пленум ЦК КПСС поставил 
ответственные задачи по дальнейшему 
подъему промышленности. Горком КЙСС и 
его промышленно-транспортной отде.т в 
соответствии с решениями Пленума ЦК 
КПСС разработал меры по глубокому изу
чению вопросов использования Техники, 
по внедрению передовой Техники, техно
логии и организации производства. Задачи 
состояли в том, чтобы глубже вскрыть не
достатки в работе предприятий, напра
вить усилия руководителей, партийных 
организаций и всех коллективов на быст
рейшее выполнение задач, поставленных 
Пленумом ЦК КПСС.

Горком с помощью инженерно-техниче
ских и научных работников провел ряд 
обстоятельных проверок на заводах и вы. 
нес на обсуждение бюро горкома вопросы 
дальнейшего повышения производительно
сти труда, технического нормирования, 
распространения прогрессивной техноло
гии и внедрения передовой техники, со
вершенствования кон-струкций вьитусжае- 
иых машин. На пленуме горкома были за
слушаны и обсуждены отчеты руководи
телей заводов «Томкабель» и «Сибэлектро- 
мотор» о ходе вьгаолнения постановления 
июльского Пленума.

Горком провел ряд совещаний с конст
рукторами и технологами, которые, изу
чив состояние производства па наших 
предприятиях, составили по отдельным 
отраслям рекомендации для внедрения 
лучших методов и приемов работы с уче
там опыта, наношенного на передовых 
предприятиях страны. Материалы этих 
совещаний были рассмотрены на бюро гор. 
кома и с конкретными предложениями по 
каждому заводу направлены партийным 
организациям.

Особое внимание горком и райкомы уде
ляли обсуждению постановления июльско
го Пленума ЦК КПСС в партийных орга
низациях и на рабочих собраниях. По 
каждому предприятию разработаны кон
кретные планы организацйопно-техниче- 
ских мероприятий по совершенствованию 
техники, технологии и организации про
изводства.

Осуществляя эти мероприятия, коллек
тивы ряда пбедприятий проделали значи
тельную работу. За 10 месяцев текущего 
года на заводах установлено более 500
единиц нового оборудования_;__На заводе
<Свбэлектромотбр» пущен Бопьейер в ЛЗ*- 

тейном цехе, увеличивший мощность цеха 
и производительность труда на 20 процен
тов. Е штамповочном цехе на 5 прессах, 
вырубающих железо ротора, механизиро
вана сборка вырубок, что повысило произ
водительность труда на данных операци
ях на 30 процентов. На автоматической 
линии освоено изготовление 3-х видов ва
лов, что да.ло возможность сократить ста
ночный парк на 8 единиц.

На лесоперева.точном комбинате освоен 
метод пачковр-рядовой штабелевки древе
сины и погрузка леса в вагоны е «шап
кой». Ряд мероприятий осуществили за
воды «Томкабель» и подшипниковый, ка. 
рандашная и швейная фабрики, артели 
«Текстильщик» п «Технохим» и другие 
предприятия союзной, республиканской, 
местной и кооперативной промышленно
сти.

Решения партии О крутом подъе.ме про
мышленности вызвали мощный трудовой 
подъем в коллективах. Многие тысячл ра
бочих и работниц, соревнуясь за достой
ную встречу XX съезда КПСС, успешное 
решение задач, поставленных партией и 
правительством перед промышленностью, 
самоотверженно трудятся на своих участ
ках. Среди них '—депутат Верховного Со
вета РСФСР, член КПСС, з̂ ’бореэтиж под
шипникового завода тов. Колбас, работаю
щий уже в счет 1965 Тода; гокарь элек
тромеханического завода тов. Третьяков, 
систематическп выполняющий по 2 —  3 
нормы в смену; волочильщпк завор  «Том. 
кабель» тов. Качаев, закончивший выпол
нение пятилетнего задания еще в марте 
прошлого года; токарЬ манометрового за
вода тов. Сухов, работающий в Счет 
1970 года; столяр артелп «Ераснодере- 
вец» тов. Катаев, перевыполнивший свою 
пятилетнюю норму уже в два с лишним 
раза, и многие Другие.

Из 66 предприятий около 50 уже вы. 
полнили СВОИ пятилетние планы. Про
грамма 10-ти месяцев промышленностью 
города в целом выполнена на 105,2 про
цента. Выпуск продукции по сравнению е 
соответствующим периодом прошлого года 
возрос на 12,6 процента.

Однако, отмеНает тов. Духнин, все то, 
что сделано по выполнению постановления 
июльского Пленума ЦК КПСС и П'^рестрой- 
1ье руководстеа промышленностью, —  это 
Лишь первые шаги.

В большинстве случаев внедрение на
меченных мероприятии крайне затяги
вается. Например, на манометровом заво
де пз 81 Мероприятия осуществлено пока 
22, а на звво,де режущих инструментов из 
137 внедрено 75 мероприятий. Многие 
партийные организации предприятий сла
бо контролируют осуществление планов 
организационно-технических мероприятий. 
Не организовали контроля за выполнением 
планов мероприятий горком и райкомы 
партии.

10-месячнуго протрамагу по »ыпус1зу 
продукции не выполнили 12 предприятий. 
По итогам трех кварталов 11 предприятий 
не выполнили план по производительно
сти труда. 17 —  по снижению себестои- 
иостл продукции, 37 не вьтолпили пла
нов по номенклатуре изделий.

Далеко не благополучно обстоит дело е 
качеством иродукдии, выпускаемой мест

ной и кооперативной промышленностью 
города. На предприятиях местной в коопе
ративной промышленности нет должного 
контроля за качеством выпускаемой про
дукции.

Горком и райкомы партии не всегда 
глубоко разбираются в причинах отстава. 
ния ряда предприятий, пе помогают уст
ранять эти причины, не решают до конца 
некоторые вопросы.

За отчетный период, отметил до
кладчик, не произошло сколько-нибудь 
заметного улгмгения в работе строитель
ных организаций. За 10 месяцев план 
ими выполнен на 70,1 процента. Ни одна 
строительная организация план не выпол
нила. Производительность труда возросла 
незначительно и еще не достигла плано
вой.

Причины столь плохой работы строи
тельных организацпй в том, что строи
тельство объектов, как правило, начи
нается без предварительной подготовки 
етройп.ющадкп, без устройства наружных 
коммуникаций, без проекта организации 
работ и подготовки сбответствующих мате
риалов. В отношении внедрения индустри
альных методов строительства в городе 
делаются лишь незначительные шаги. Ни 
одна строительная организация еще не 
имеет правильно организованной и осна
щенной передовой техникой производст
венной базы. Дошусяьаются излишества в 
проектировании и строительстве.

Партийные организации строительных 
предприятий еще малочисленны, слабо 
контролируют деятельность администра
ции, плохо организуют социалистическое 
соревнование и массово-политическую ра
боту в коллективах. Горком и райкомы 
партия мало ими занимаются, не оказыва
ют должной помощи в постановке органи
зационно-партийной и маосово-политиче- 
ской работы. ,

Перед горкомом п райкомами партии 
стоит задача —  детально разобраться с 
положением дел в каждой строительной 
организации, по каждому объекту, при
нять действенные меры для коренного 
улучшения их работы.

Предприятия железнодорожного узла 
станции Томек-П за истекший период 
улучшили работу. Годовой план по грузо
перевозкам выполнен 27 октября. Однако 
все еще нарушается ритмичность в вы- 
агуске пассажирских вагонов, крайне ве
лики овершотиатнвные простои товарных 
вагонов, все еще остается низкой культу
ра обслуживания клиентуры и пассажи
ров.

Далее докладчик говорит, что за отчет
ный период произошел дальнейший рост 
учебных заведений города, возросла чис
ленность студентов и профессорско-препо
давательского состава вузов.

Коллективы вузов проделали значитель
ную работу по перестройке учебной и на
учной работы в соответствии с постанов
лением ЦК КПСС и Совета Минпетров 
СССР «Об улучшении подготовки, распре
деления п использования специалистов с 
высшим и средним специальным образова
нием».

Однако недостатков в работе вузов еще 
много. Качества лекций и занятий отдель- 
Rbii преподавателей все еще низкое и не 
соответствует требованиям высшей шко
лы. Руководители вузов, ряда факульте
тов и кафедр не принимают решительных 
мер к установлению систематического 
контроля за учебной работой, за качест
вом лекций, семинарских и практических 
занятий, за организацией самостоятельной 
учебы Студентов, мало проявляется забо
ты и внимания к молодым преподаватель
ским кадрам в деле роста их квалифика
ции и педагогического мастерства.

Неудовлетворительно поставлена работа 
многих вузовских и факультетских уче
ных советов. Выносимые на рассмотрение 
ученых советов важные вопросы учебной 
и научной работы часто обсуждаются по
верхностно. без серьезной самокритики и 
критики недостатков. Защита диссертаций 
и присуждение ученых степеней нередко 
преходит формально. Особенно много недо. 
статков в организации политико-воспита
тельной работы среди профессорско-препо
давательского состава и студентов. Все 
еще слаба связь ученых вузов с промыш
ленными предприятиями. Партийные ор
ганизации и руководители вузов недоста
точно организуют выполнение постановле
ния июльского Пленума ЦК КПСС.

—  Недостатки в работе вузов, —  го
ворит тов. Духнил, —  явились в резуль
тате неудовлетворительного руководства 
пебно-воспитательной и научно-исследо
вательской работой со стороны горкома и 
Кировского райкома КПСС. Горком и рай
ком КПСС еще слабо занимаются вузами, 
мало доходят до факультетов и кафедр, не 
решают коренных вопросов учебной и на
учной работы.

Тов. Духнин указывает, что горком 
КПСС недостаточно уделял внимания дея
тельности средних учебных заведений.

’Задача состоит в том, чтобы улучшить 
работу кафедр, обеспечить высокое каче
ство преподавания, усилить воспитатель
ную работу, повысить уровень научно-ис
следовательской работы и подготовки спе- 
цяалистов для народного хозяйства стра
ны. ____

Отмечая некоторые улучшения в орга- 
ннзацпи торговли м общественного пита, 
нйя, докладчик указывает на серьезные 
яедостатки в бытовом обслуживании тру
дящихся.

Особенно плохо -работает трест столовых 
(директор тов. Новиков). Крупные недо
статки имеются в работе вузовских и ра. 
бочпх столовых, буфето® школ и ле
чебных учреждений. Санитарное состояние 
многих этих предприятий крайне неудов
летворительно.

Партийные организации предприятий 
торговли и общественного питания мало- 
чпс.тенны и многие из них не оказывают 
серьезного влияния на положение дел на 
предприятиях.

За отчетный период проведена некото
рая работа по улучшению дела здравоох
ранения. Вместе с гем, имеющаяся сеть 
медицинских и детских учреждений горо
да ‘далежо Не удовлетворяет потребности 
населения.

Многие лечебные учреждения размеща
ются в плохих или даже непригодных по
мещениях. Строительство медсанчастей и 
детских учреждений при предприятиях 
осуществляется плохо. Ощущается острый

недостаток во врачебных кадрах, особен
но узких специальностей. ВЬегот еще 
место серьезные ошибки в диагностике и 
лечении больных, отдельные медицинские 
работйики допускают грубое обращение с 
пациентами. Горздравотдел слабо еще ру
ководит подведомственными ему учрежде
ниями и организациями.

—  За Отчетный год, —  говорит тов. 
Духнин, —  проведены дальнейшие рабо
ты По благоустройству города, жилищно
му строительству, улучшению деятельно
сти коммунально-бытовЫх предприятий, 
городского транспорта.

Однако, несмотря на перевыполнение 
плановых показателей большинством ком
мунальных предприятий, коммунальное 
обслуживание трудящихся в городе про
должает оставаться неудовлетворитель
ным. В работе коммунальных предприя
тий пе изжиты серьезные недостатки. Гор- 
комхоз работает неудовлетворительно и 
слабо руководит подведомственными пред
приятиями и организациями.

Необходимо устранить аеЛостатки в ра
боте предприятий торговли и обществен
ного питания, улучшить жилищное строи
тельство, медицинское обслуживание тру
дящихся, благоустройство города.

Важное место в деятельности партий
ной организации занимало руководство 
народным образованием. В текущем году 
численность школьников возросла на 
1.160 человеж и ©оставляет сейчас 22,5 
тысячи человек. 2.000 человек учатся в 
школах рабочей молодежи. За отчетный 
период сданы в эксплоатацию две новые 
Типовые Школы, проведен большой ремонт 
ряда школьных зданий, осуществлены не
которые мероприятия по оборудованию 
мастерских и кабинетов.

Однако многие крупные недостатки в 
постановке учебной и воспитательной ра
боты в школах далеко еще не устранены. 
Следует улучшить руководство народным 
образованием, устранить имеющиеся не
достатки в работе школ, поднять уровень 
учебно-воспитательной работы в школах.

Разностороннюю культурно-воспита
тельную работу среди трудящихся прово
дят учреждения искусства и другие куль
турно-воспитательные учреждения. Боль
шим событием в культурной жизни горо
да явился пуск телевизионного центра; 
томичи имеют неплохо оборудованный ста
дион.

Докладчик указывает на необходимость 
дальнейшего улучшения деятельности 
культурно-просветительных учреждений, 
повышения их роли в коммунистическом 
воспитании трудящихся.

Некоторую работу проделала город
ская партийная организация по выполне. 
нию решений Пленумов ЦК КПСС по 
подъему сельского хозяйства. Город ока
зал большую помощь колхозам и МТС об
ласти. На работу председателями колхо
зов, в аппарат сельских райкомов КПСС, 
райисполкомов, в МТС направлено значи
тельное число коммунистов. В период 
уборки урожая на работу в колхозы выез
жало более 5.5 тысячи рабочих и служа
щих и около 15 тысяч студентов вузов и 
учащихся средних учебных заведений.

Тов. Духнин указывает на необходи
мость дальнейшего расширения шефской 
помощи города селу.

—  Некоторые положительные моменты 
8 работе предприятий и организации за 
отчетный период, —  указывает тов. Дух
нин, —  есть результат улучшения орга
низаторской и воспитательной работы, 
проводимой первичными партийными ор
ганизациями, райкомами и горкомом 
КПСС. Городская партийная организация 
повысила свою организаторскую роль по 
мобилизации масс на выпо.тнение решений 
партии и правительства, возросла роль 
горкома и райкомов, как органов полити
ческого руководства, повысилась боеспо
собность многих первичных парторганиза
ций, поднялась инициатива коммунистов, 
расширились и укрепились нх связи е 
массами.

Горком несколько улучшил руководство 
райкомами и первичными партийными ор
ганизациями.

Однако в работе горкома КПСС еще 
много существенных недостатков. Горком 
мало анализирует и обобщает практику 
работы райкомов, не всегда во-время пре. 
дупреждает недостатки в их работе. На 
бюро горкома не слушались о-^четы по 
отдельным вопросам работы райкомов 
КПСС. Горком и райкомы партии мало 
слушали отчетов первичных паргоргапи- 
заций, не всегда глубоко разбирались в 
их деятельности.

Не изжиты недостатки в проведении 
партийных собраний. В парторганизациях 
артели «Культспорт», грузовой автобазы, 
аптекоупра-вления и некоторых Других 
собраяия не проводились по 2 месяца, а 
в облзаготживконторе, на подсобном хо
зяйстве треста столовых и некоторых дру
гих —  по 4 —  6 месяцев. Собрания еще 
иногда плохо готовятся, проходят при 
низкой активности коммунистов. В от
дельных партийных организациях низок 
уровень критики и самокритики.

Улучшилась учеба партийных кадров. 
При горкоме проведен двухдневный семи
нар для инструкторов горкома е райкомов, 
работает семинар по изучению практики 
партийно-политической и органкаацяон- 
ной работы. По нескольку заняти.й про
шло в семинарах для секретарей партор
ганизаций вузов, техникумов, школ, ме
дицинских учреждений и торговых пред
приятий. Ряд семинаров с секретарями 
первичных и цеховых парторганизаций и 
па’ртгр'у1Ш1ор!гами проведен в райкомах 
партии.

—  Однако, —  говорит докладчик, —  
горком недостаточно занимался воспита
нием секретарей парторганизаций, особен
но промышленных предприятий. После 
июльского Пленума ЦК КПСС горком не 
обобщил опыт работы ззвО’Дских парторга
низаций по вьпюлнению решения Пленума 
ЦК КПСС. Не ликвидированы крупные 
недостатки в организации и контроле ис
полнения решений горкома, райкомов пар, 
тии и вышестоящих партийных органов.

—  На XIV городской партийной конфе
ренции, —  указывает тов. Духнин. —  
отмечались серьезные недостатки в работе 
горисполкома.

После конференции проведены некото
рые меры по улучшению работы отдеюв 
горисполкома. Но недостатков в работе гор
исполкома еще много. Особенно неудовле

творительно была поставлена организаци
онная работа. Ряд серьезных недостатков 
имеется в подготовке и проведении засе
даний исполкома, в организации контроля 
за выполнением решений. Работа иекото- 
рых отделов исполкома слабо увязывается 
с деятельностью постоянных комиссий. 
Председатель горисполкома тов. Давыдов 
не принимает решительных мер по устра
нению недостатков в работе исполкома, 
мало работает с аппаратом, в руководстве 
отделами не проявляет должной требова
тельности.

Необходимо устранить недостатки в ра
боте горисполкома, поднять его роль в ре
шении задач, поставленных партией и 
правительством.

Далее тов. Духнин говорит о недостат
ках в работе профсоюзных организаций и 
руководстве ими со стороны горкома, рай
комов КПСС, первичных партийных орга
низаций.

Ряд профсоюзных организаций допуска
ет много формализма в организации со
циалистического соревнования.

Горком и райкомы КПСС мало уделяют 
внимания работе профсоюзных организа
ций.

Отмечая некоторое улучшение работы 
городской комсомольской организации, до
кладчик указывает, что в политико-вос
питательной работе среди комсомольцев и 
молодежи, в работе по мобилизации моло
дежи на претворение в жизнь решений 
июльского Пленума ЦК КПСС имеется еще 
иного недостатков.

Горком, райкомы КПСС и первичные 
партийные организации все еще слабо ру
ководят комсомольскими организациями. 
Задача состоит в том, чтобы ликвидиро
вать недостатки в работе комсомольской 
организации, поднять уровень воспита
тельной работы среди молодежи, улуч
шить партийное руководство комсомоль
скими организациями.

Большое внимание уделил докладчик 
вопросам идеологической работы. Уровень 
идеологической работы несколько повы
сился. Сеть партийного просвещения бо
лее организованно закончила прошлый 
учебный год. В новом учебном году соз
дано 237 кружков и политшкол. В них 
занимаются 2.418 коммунистов. Около 
трех тысяч коммунистов изъявили жела
ние работать над повышением своего 
идейно-теоретического уровня самостоя
тельно, 1.648 коммунистов учатся по 
программе вузов, техникумов и вечерних 
школ.

Главным недостатком идеологической 
работы является в настоящее время отрыв 
от практики коммунистического строи
тельства, неумение обобщать и быстро 
распространять передовые, проверенные 
жизнью образцы коммунистического стро
ительства. неумение направлять идеологи
ческую работу на борьбу с отрицательны
ми явлениями, тормозящими наше движе. 
нпе вперед.

Неорганизованно начались занятия 
кружков в парторганизациях электромеха
нического завода. ГЭС-1, станции Томск-1, 
на ликеро-водочном заводе и других. Не
которые коммунисты, решившие самостоя
тельно изучать теорию, уклоняются от 
учебы. Не учится заместитель управляю
щего трестом «Томскстрой» тов. Либенков, 
председатель артели «Красное знамя» тов. 
Колтун, заведующий базой обувьторга 
тов. Зубарев и некоторые другие.

В руководстве политическим образова
нием коммунистов не изжит формализм. 
Отдел пропаганды и агитации горкома 
КПСС и секретарь горкома тов. Соколова 
мало вникают в идейное содержание заня
тий кружков 0  политшкол.

Мало внимания уделяется учебе комсо
мольцев.

Лекций и докладов для трудящихся чи
тается еще недостаточно. Во многих лек
циях глубоко не раскрывается идейное 
содержание решений партии и правитель
ства, многие лекции оторваны от совре
менности. низки по своему теоретическо
му уровню.

Большие недостатки имеются в работе 
Томского отделения Всесоюзного общества 
по распространению политических и на
учных знаний, внештатных лекторских 
групп и групп докладчиков горкома и 
райкомов КПСС.

В городской партийной организации 
имеется 330 агитколлективов, в которых 
работает более 5.000 агитаторов. Устра
няя недостатки, отмеченные в решении 
XIV городской партийной конференции, 
горком и райкомы КПСС провели ряд ме
роприятий по улучшению руководства 
агитационно-массовой работой, больше 
оказывали помощи агитколлективам. О -  
миыары руководителей агитколлективов 
стали проводиться более систематически и 
лучше готовиться.

Однако, указывает тов. Духннн, 
агитационно-массовая работа в городской 
партийной организации страдает еще ино. 
гимн крупными недостатками, в ряде слу
чаев находится еще на крайне низком 
уровне. Политическая агитация нередко 
ведется в отрыве от конкретных задач 
коммунистического строительства.

Необходимо улучшить руководство гор
кома КПезе идеологической работой, выше 
поднять уровень Идеологической работы.

В заключение тов. Духнин сказал, что 
городская партийная организация, тесно 
сплоченная вокруг Центрального Комитета 
партии, сумеет выше поднять уровень 
организационно-партийной и партийно- 
политической работы, направить все свои 
силы на выполнение решений партии и 
правительства.

С отчетом о работе ревизионной ко- 
миссип выступил председатель ревизион
ной комиссии тов. Медведев.

V
Первым в прениях выступил секретарь 

партбюро подшипникового завода тов. Че- 
редов.

—  Еоллежтив завода настойчиво борет
ся за выполнение задач, поставленных 
июльским П.тенумом ЦК КПСС, —  сказал 
он. —  Коллектив завода досрочно выпол
нил пятилетний план.

Но на предприятии еще мало делается 
для внедрения новейшей техники и Пере
довой технологии, модернизации устарев
шего оборудования. Партийная оргайиза- 
ция еще не преодолела косности отдель
ных руководящих работников завода в 
ДбЛе совершенствования производства. 

(Окончание на 4-й стр.).
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(Овончание. Начало на 3-й стр.).

В прошлом подшипниЕовыб завод счи
тался передовым предприятием города. Но 
сейчас он работает хуже, внутренние ре- 
•ервы производства используются слабо. 
Следовачто ожидать, что горком КПСС боль
ше уделит внимания заводу, поможет его 
моллевтпву преодолеть недостатки. Но 
гордом партии не сделал этого п за- 
вимается завадом поверхностно. Работники 
промышленно-транспортного отдела горко
ма партии, бывая на предприятии, глубо
ко не анализируют состояние производ
ства, а лишь регистрируют факты.

Тов. Передов отметил, что горком, рай
ком партии и другие организации очень 
часто вызывают директоров предприятий 
R секретарей партийных организаций на 
различные совещания. Это отрывает ра
ботников от работы в  коллективе, отни
мает много времени.

Тов. Передов указал, что областная га- 
#ета «Красное Знамя» иногда неквалифи
цированно освещает вспгросы экономики, 
производственную деятельность предприя
тия.

Директор средней школы Хг 43 тов. 
Ионикан указала на необходимость улуч
шения воспитания детей. Первичные пар
тийные организации мало ставят на об
суждение партийных собраний вопросов о 
том, как коммунисты занимаются воспи
танием детей. Некоторые парторганизации 
не реагируют на сигналы школ о том, что 
отдельные коммунисты неправильно вос
питывают своих детей, недостойно ведут 
себя в семье. Горком и райкомы партии 
не уделяют должного внимания воспита
нию школьников.

Тов. Ионикан отметила, что в школах 
медленно осуществляется политехническое 
обучение.

Тов. Матюшкин —  директор завода 
«Сибэлектромотор» говорит, что после 
июльского Пленума ЦК КПСС на пред
приятии проделана известпая работа по 
совершенствованию производства, выявле
ны новые внутрипроизводственные резер
вы. Однако предприятие работает все 
еще неритмично, иногда не выполняется 
план по номенклатуре изделий, низка еще 
культура производства.

Во многих вопросах, говорит тов. На- 
тюшкин, нам нужна помощь горкома пар
тии. Необходимо, например, ускорить 
строительство производственных и жплпщ- 
ко-бытовых здании. Между тем, строитель
ные организации работают неудовлетвори
тельно. Необходимо быстрее осуществлять 
специализацию нашего предприятия, су
зить номенклатуру изделий. Эти вопросы 
мы ставим перед Главком, но они не ре
шаются. Необходимо вмешательство горко- 
5>а партии.

Горком партии медленно перестраивает 
свою работу в свете требований июльско
го Пленума ПК КПСС. Работники промыш
ленно-транспортного отдела редко бывают 
на предприятии, да и приезжают на завод 
чаще всего только за различными сведе
ниями. На заводе не раз бывал секретарь 
горкома партии тов. Лапин, мы обраща
лись к нему с рядом вопросов, но ни один 
вопрос тов. Лапиным практически не ре
шен.

О недостатках в руководстве вузами со 
стороны горкома партии говорил началь
ник Томского электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожного 
транспорта тов. Серегин. В свете требова
ний июльского Пленума ПК КПСС в вузах 
пересматриваются учебные программы, те
матика научно-исследовательских работ. 
Но горком парти1[ ма.ло интересуется тем, 
как идет перестройка работы вузов. Еже
годно в период отчета отмечается, что 
горком партии не доходит до факультет
ских парторганизаций. Пора наконец от 
слов перейти к делу, коренным образом 
улучшить руководство факультетскими 
парторганизациями.

Тов. Серегин отметил, что медленно ре
шаются вопросы, связанные с расшире
нием вузов. Строительство учебных корпу
сов и студенческих общежитий идет мед
ленно, строительные организации не вы
полняют заданий.

Тов. Серегин резко критикует отдел 
архитектуры горисполкома. Там медленно 
составляются проекты, допускаются изли
шества в проектировании зданий.

Тов. Серегин указал на необходимость 
улучшить работу Дома ученых.

Затем слово для доклада п-редоставляет- 
гя преаселателю мандатной комиостг тов. 
Корнееву. Доклад мандатной комиссии ут
верждается конференцией.

Затем в прениях выступил тов. Абра
мович —  работник горкома партии. Он 
отметил недостатки в идеологической ра
боте. Горком партии слабо руководит лек
ционной пропагандой. Тематика лекций 
крайне узка, многие лекции слабо связа
ны с практикой коммунистического строп- 
тадьства. В лектории областного отделения 
общества по распространению политиче
ских и научных знаний мало читается

отдел пропаганды и агитации, секретарь 
горкома тов. Соколова.

Тов. Еоролев подверг критике стиль ра
боты отдела пропаганды и агитации гор
кома КПСС. Отдел не перестроил свою ра
боту, не покончил е кабинетными мето
дами руководства. Нередко вместо того, 
чтобы добиваться конкретных результатов 
в улучшении пропагандистской и агита
ционной работы, вместо оказания помощи 
партийным организациям, работники отде
ла занимаются только сбором фактов для 
докладов на совещаниях.

Нужно, говорит тов. Королесв, работни
кам горсЕМ)ма оказы вать конкретную прак
тическую помощь райкомам и парторгани
зациям, принимать меры к  устранению 
недостатков в идеоло!гической работе 
нелосрадственно на местах.

Директор завода режущих инструментов 
то®. Шмиголь отмечает, что горком 
КПСС и его промышленный отдел мало 
помогают заводу в устранении недо
статков, в улучшении работы. Июльский 
Пленум ЦК КПСС потребовал коренным об
разом улучшить партийное руководство 
промышленностью. Горком плохо еще вы
полняет это указание. Секретарь горкома 
тов. Лапин неконкретно занимается заво
дом, судит о его работе только по докла
дам инструкторов. Работники горкома ред-: 
ко бывают на заводе, глубоко не вникают 
в его работу, ограничиваются лишь фик
сированием недостатков. Тов. Шмиголь 
указывает, что заводу необходима кон
кретная помощь горкома и обкома КПСС.

Председатель партийной комиссии про 
обкоме КПСС тов. Козырев в своем вы
ступлении указал, что горком и райкомы 
КПСС гор. Томска иногда очень поверхно
стно оценивают состояние партийной ра
боты в первичных партийных организа
циях, без глубокого анализа ее содержа
ния.

Тов. Козырев говорит, что надо более 
вдумчиво относиться к партийной работе, 
глубже анализировать ее содержание. Он 
подчеркнул также, что партийные коми
теты и партийные организации должны 
больше уделять внимания поведению ком
мунистов в быту, не допускать либерализ
ма по отношению к людям, нарушающим 
нормы коммунистической морали, усилить 
воспитательную работу в партийных ор
ганизациях. Тов. Козырев указал на не
обходимость более внимательного отноше
ния к подбору кадров, строгого соблюде
ния требований коллективности руковод
ства и внутрипартийной демократии.

Секретарь парткома политехнического 
института тов. Будников критиковал гор
ком КПСС за то, что он недостаточно на
стойчиво решает важные вопросы работы 
городской партийной организации. Тов. 
Будников указал на недооценку воспита
тельной работы среди населения со сто
роны горкома и его секретарей тт. Дух- 
нлна и Соколовой, на слабую связь чле
нов бюро, работников горкома с коллекти
вами вузов. Первый секретарь горкома 
партии тов. Духнин и член бюро ropowraa 
председатель горисполкома тов. Давыдов 
мало занимаются вузами. Много недостат
ков, сказал тов. Rvihwrob, в хрятс.льнлетк 
ученых советов вузов. Но секретари гор
кома не находят времени, чтобы попри
сутствовать на заседаниях ученых сове
тов, подсказать ученым недостатки в их 
работе и пути устранения этих недостат
ков. Секретари горкома должны до конца 
преодолеть канцелярский стиль работы, 
чаще бывать на промышленных пред
приятиях, й вузах.

Тов. Будников подчеркнул, что надо 
усилить помощь ученых производству, ук
репить связи вузов с промышленными 
предприятиями.

Заведующая городским отделом народ
ного образования тов. Чубрик рассказала 
в своем выступлении о недостатках в 
учебно-воспитательной работе в школах 
города. Она отметила, что в ряде школ 
низка успеваемость, слаба дисциплина 
учащихся. Причина состоит в том, что не
которые руководители школ мало предъяв
ляют требовательности к учителям, отде
лы народного образования слабо помогают 
и контролируют работу педагогических 
коллективов. Плохо вопросами воспитания 
детей занимаются многие партийные и 
профсоюзные организации. Овл не тре
буют ответственности от родителей за вос
питание детей.

Тов. Чубрик указывает, что горкому 
партии надо улучшить шефство предприя
тий над школами, больше уделять внима
ния работе родительских комитетов, про
являть больше заботы о детских домах, о 
ремонте и строительстве школ.

О слабом руководстве со стороны горко
ма и Кировского райкома КПСС строитель
ными предприятиями и организациями го
ворил начадыпп; УНР-768 строительного 
треста тов. Богданов. Он отметил, что 
секретарь Кировского райкома тов. Слин- 
ко, промышленный отдел райкома неудов
летворительно _ занимались вопросами

лекций по истории КПСС, политической строительства. Горком КПСС должен был 
экономии, но вопросам конкретной эконо- '  - -
МИКИ, внутренней и внешней политикп 
КПСС и Советского государства.

Тов, Абрамович указал, что многие 
партийные организации слабо осуществля
ют контроль за учебой коммунистов. Он 
отметил также недостатки в постановке 
политической агитации. Многие агатпунк- 
ты в городе прекратили свою деятель
ность. Агитационная работа на предприя
тиях п по месту жительства среди населе
ния нередко ведется сухо, книжно, вне 
связи с практической деятельностью кол- 
.чектовов предприятий, учреждений.

Заведующий отделом пропаганды и аги
тации Вокзального райкома КПСС тов. Ко
ролев в своем выступлении вскрыл серь
езные недостатки, допущенные горкомом 
партии в руководстве идеологической ра
ботой.

—  Пропагандистская и агитационная 
работа, —  говорит тов. Еоролев, —  дол
жна способствовать успешному претворе
нию в жизнь задач, поставленных в ре
шениях партии и правительства. Однако 
идеологическая работа в городской парт- 
оргаяизации нередко ведется в отрыве от 
практики коммунистического строитель
ства. В этом повинен горком партии, его

добиться, чтобы райком конкретно п ква
лифицированно руководил строительством. 
Но он этого не сделал. Совершенно недо
статочно уделял внимания строительным 
предприятиям первый секретарь горкома 
КПСС тов. Духнин. Надо больше уделять 
снимания строительным предприятиям и 
организациям, руководить ими конкретно, 
со знанием дела.

Мастер электромеханического завода 
тов. Соколов указал в своем выступлении 
на ряд серьезных недостатков в работе 
завода, мешающих коллективу успешно 
решать стоящие перед ним задачи. Как 
отметил тов. Соколов, строительство на 
заводе ведется без учета перспектив его 
развития, без генерального плана. Беспла
новость в строительстве привела в тому, 
что некоторые тесно связанные между со
бой участки расположены друг от друга 
на большом расстоянии. Не механизирова
на транспортпровка деталей. Автокары, 
полученные несколько лет назад, не ис
пользовались U сейчас пришли в такое 
состояние, что их нельзя уже использо
вать. Руководство завода и парторганиза
ция плохо занимаются вопросами техниче
ского прогресса, передовые методы труда 
внедряются недошустимо медленно. Тов.

Соколов указывает, что гориом партии 
должен больше внимания уделять заводу, 
глубоко вникнуть в его работу, помочь 
коллективу успешно решать задачи, по
ставленные июльским Пленумом ЦК 
КПСС.

Председатель горисполкома тов. Давыдов 
остановился на недостатках в руководст
ве со стороны горкома партии и гориспол
кома жилищным и коммунальным строи
тельством. Он отметил, что вопросы жи
лищного строительства в городе, строи
тельства водопровода, канализации п 
трамвая решаются очень медленно. Жи
лищное строительство в этом году ведет
ся хуже, чем в прошлые годы. При проек
тировании зданий допускаются излишест
ва. Горисполком не вникал в дела строи
тельных организаций. Плохо работает от
дел коммунального хозяйства горисполко
ма, возглавляемый тов. Гулиным.

Тов. Давыдов указывает, что секретарь 
горкома партии тов. Духнин мало зани
мался вопросами жилищного и коммуналь
ного строительства. Бюро горкома партии 
не привлекало к  строгой ответстБенности 
руководителей предприятий за срыв меро
приятий по благоустройству и жилищному 
строительству, не предъявляло к ним дол
жной требовательности.

В 1956 году предстоит в городе вы
полнить большой объем работ по благоуст
ройству и жилищному строительству. На
до в ближайшее время закончить состав
ление технической документации, загото
вить строительные материалы, чтобы с 
начала года незамедлительно и широко 
развернуть строительные работы. Горкому 
КПСС и горисполкому надо более глубоко 
изучить возможности, которыми распола
гает город для увеличения объема строи
тельства, разработать конкретные меро
приятия по проведению строительных ра
бот, укрепить кадры строительных пред
приятий и организаций.

Затем выступил профессор медицинско
го института тов. Гольдберг. Он отметил, 
что материальная база института не соот
ветствует задачам, стоящим перед кол
лективом. Тов. Гольдберг указал, что в 
строительстве новых помещений горком 
КПСС должен оказать институту помощь.

Машинист-ин'С'груктор паро®овного депо 
тов. Будко рассказал делегатам конферея- 
цитг об успехах, достигнутых томскими 
железнодорожникамя в сощиалпстжческом 
соренновашги в честь XX съезда КПСС.
Все машинисты освоили методы вождения 
тяжеловесных составов, значительно со
кращено расходо(вание топлива. Вместе с 
тем тов. Будко указал на трудности, с ко
торыми сталкивается коллектив дешо в 
борьбе за решение стоящих перед ним за
дач.

—  У нас нередко бывают секретари и 
другие работники горкома партии, —  
говорит^ он. —  Но они не вника
ют глубоко в нашу работу, не оказывают 
достаточной помощи в решении коренных 
вопросов. Наше паровозное депо —  един
ственное в области, а паровозы имеют 
многие предприятия. Они часто обращают
ся к нам за помощью в ремонте техника.
Е ом ы  сейчас-ВЫВТЖДЕЕЫ-лсрсдко и
вать им в этой помощи из-за недостаткГ^ 
производственных площадей. Оборудова
ние, которое мы сейчас получаем, негде 
устанавливать. А производственное строи
тельство ведется крайне плохо. Мы обра
щались по этому вопросу за помощью в 
горком и обком, но не получили ее. Гор
ком и обком партии должны уделять боль
ше внимания развитию единственной в 
области железнодорожной ремонтной базы.

Зуборезчик подшипникового завода, де
путат Верховного Совета РСФСР то®.
Колбас отметил ряд недостатков в работе 
ремонтно-механического цеха завода. Не
удовлетворительно организовано снабже
ние цеха материалами, не уделяется до
статочного внимания модернизации обору
дования. Плохо нам помогают, говорит 
тов. Колбас, ученые политехнического 
института. Решения июльского Пленума 
ЦК КПСС предъявляют большие требова
ния к  ученым по оказанию помощи работ
никам промышленности в борьбе за тех
нический прогресс. Нужно укреплять твор
ческое содружество ученых с производст
венниками.

Тов. Колбас указал далее, что плохо 
ведется в городе ремонт жилого фонда, 
лома из-за несвоевременного ремонта ино
гда доводятся до аварийного состояния.
Плохо решаются городскими организация
ми вопросы улучшения культурно-бытово
го обслуживания населения, допускаются 
факты бюрократизма и волокиты в рас
смотрении жалоб трудящихся, особенно в 
таких учреждениях, как управление го
родского архитектора и райжилуправле
ния. Горкому партии надо вникать в ра
боту жилищно-коммунальных предприятий 
и организаций, устранять недостатки в 
их работе.

Проректор Томского госуниверептета 
тов. Чистяков в своем выступлении рас
сказал о мероприятиях, проводимых в 
университете по перестройке учебно-вос
питательной и научно-исследовательской 
работы в свете решений июльского Пле
нума ЦК КПСС, о недостатках, которые 
имеются в работе университета. На ряде 
факультетов, указал тов. Чистяков, плохо 
ведется политико-воспитательная работа, 
понизилась дисциплина студентов, имеет 
место недооценка изучения социально-эко
номических дисциплин. Коммунисты —  
руководящие работники редко выступают 
е докладами перед студентами. Не решена 
еще в университете проблема кадров на
учных работников. Плохо укомплектована 
кадрами кафедра политэкочоогаи, нет за
ведующего кафедрой ос/но» марксизма-ле
нинизма. Горком партии, указывает тов. 
Чистяков, должен помочь укомплектовать 
университет кадрами.

На конференции выступил первый сек
ретарь обкома КПСС тов. Москвин.

X  сессия Генеральной Ассамблеи ООН 
Пленарное заседание

Конференция признала работу горкома 
КПСС за отчетный период удовлетвори
тельной. Принято постановление по отчет
ному докладу горкома КПСС. Делегаты 
конференции избрали новый состав гор
кома КПСС и ревизионную комиссию.

НЬЮ-ЙОРК, 4 декабря. (ТАСС). Вчера 
состоялось пленарное заседание Генераль
ной Ассамблеи, на котором были утверж
дены доклады и рекомендации комитетов 
Ассамблеи по рассмотренным ими вопро
сам.

При обсуждении доклада и резолюции 
Политического комитета относительно при
менения атомной энергии в мирных целях 
выступил представитель Советского Союза 
В. В. Кузнецов.

Делегация Советского Союза, сказал 
В. В. Кузнецов, поддерживает резолюцию 
по вопросу о применении атомной энер
гия в мирных целях, преаложенную Поли
тическим комитетом, поскольку эта резо
люция направлена на то, чтобы способст
вовать международному сотрудничеству в 
деле мирного использования атомной энер
гии. Вместе с тем. Советская делегация 
считает необходимым отметить, что в эту 
резолюцию не включены некоторые важ
ные положения, предложенные некоторы
ми делегациями, принятие которых в наи
большей мере способствовало бы развитию 
международного сотрудничества в этой об
ласти.

Делегация Советского Союза, сказал 
В. В. Кузнецов, подчеркивает, что только 
запрещение применения и производства 
атомного оружия и изъятие его из воору
жений государств может обеспечить раз
витие действительно широкого и плодо
творного международного сотрудничества в 
области мирного использования атомной 
энергии и только тогда атомная энергия 
будет направляться исключительно для 
мирных целей, на благо человечества. Со
ветская делегация предлагала, чтобы резо
люция Генеральной Ассамблеи призвала 
все государства продолжать усы.тия, имею
щие целью достижение соглашения о за
прещении атомного оружия.

В. В. Кузнецов обратил внимание так
же на то, что участие в научных конфе
ренциях по мирному использованию атом
ной энергии, а также в конференции по 
выработке устава международного агент
ства ограничивается в резолюции государ
ствами —  членами ООН пли специализи
рованных учреждений. Агентство, продол
жал В̂ . В. Кузнецов, как это видно из 
мнений, высказанных многими делегация
ми, следует организовать на более широ
кой основе с тем, чтобы ни одно государ
ство не было бы отстранено от участия в 
нем по вдeovloгичecким пли каким-либо 
другим мотивам. Пеходя из этого, Совет
ская делегация предлагала в комитете, 
чтобы в научно-технических конференци
ях и в агентстве принимали бы участие 
все государства и чтобы резолюция не 
содержала упомянутых ограничений.

Большинство делегаций, сказал далее 
В. В. Кузнецов, высказывалось в комите
те за то, чтобы будущее агентство нахо
дилось в самых тесных связях с ООН. Та
кое мнение делегаций ваюляе оправаано 
тем обстоятельством, что агентство будет 
иметь дело е новой весьма важной для че
ловечества проблемой. При этом учитыва- 

что существует тесная связь 
между производством атомной энергии для 
мирных целей п производством ее в воен
ных целях. Чтобы расщепляющиеся мате
риалы не направлялись для изготовления 
атомного оружия, необходим соответствую
щий международный контроль за расходо
ванием поступающих в агентство материа
лов. Важнейшее значение для обеспечения 
прогресса в использовании атомной энер
гии в мирных целях имеет широкое меж
дународное сотрудничество ученых и спе
циалистов, работающих в этой области. 
Поэтому, отметил представитель СССР, 
было бы целесообразно, чтобы в резолю
ции было сказано, каковы должны быть 
отношения международного агентства с 
ООН. Это облегчило бы работу Консуль
тативного комитета и генерального секре
таря, которым резолюция поручает подго
товить предложения по этому вопросу. 
Учитывая все эти пожелания. Советская 
делегация внесла в комитет предложение 
о том, чтобы в резолюции было указано.

что агентство должно быть создано в рам
ках ООН.

Делегация СССР, заявил в заключение 
В. В. Кузнецов, считает, что предлагае
мые ею поправки существенным образом 
улучшили бы резолюцию, поскольку эти 
поправки направлены на то, чтобы содей
ствовать более широкому развитию между
народного сотрудничества в области мир
ного использования атомной энергии, а 
также использованию атомной энергии 
исключительно для мирных целей. Под
держивая предлагаемую резолюцию. Совет
ская делегация выражает уверенность, что 
на последующих этапах рассмотрения про
блемы мирного использования атомной 
энергии предложения СССР будут учтены.

Ассамблея единогласно одобрила резолю
цию Политического комитета относитель
но мирного использования атомной энер
гии.

После этого Ассамблея рассмотрела до
клад и резолюцию Политического комите
та по вопросу о воздействии атомной ра
диации.

Представитель Индии Кришна Менон 
внес на рассмотрение Ассамблеи поправки 
к двум пунктам резолюции, которые 
устраняют из текста резолюции оговорки, 
ограничивающие участие в сборе и рас
пространении сведений о действии атом
ной радиации государствами —  членами 
ООН и ее специализированных учрежде
ний.

Представители США и Англин выступи
ли против этих поправок делегации Пн- 
дии.

Затем выступил представитель Совет
ского Союза В. В. Кузнецов.

Он напомнил, что делегация Советского 
Союза голосовала в комитете за резолю
цию по вопросу о действии атомной ра
диации и будет голосовать за нее в Ас
самблее, считая, что эта резолюция ока
жет положительное влияние на развитие 
международного сотрудничества в области 
изучения действия атомной радиации на 
человека и окружаюгщ-ю его среду. Вме
сте с тем, сказал В. В. Кузнецов, необхо
димо отметить и ряд существенных недо
статков этой резолюции.

В этой резолюции Генеральная Ассам
блея не высказывает своего отношения к 
выдвинутому многими странами требова
нию прекратить испытания атомного ору
жия. Советская делегация считает, что 
Генеральная Ассамблея должна призвать 
государства, и в первую очередь государ
ства, обладающие ядерными материалами 
и средетва.ми для производства атомного 
оружия, продолжать свои усилия с целью 
достижения соглашения о запрещении 
атомного, водородного и других видов ору
жия массового уничтожения и в качестве 
первого шага —  соглашения о прекраще
нии испытаний такого оружия.

В. В. Кузнецов отметил также как зна
чительный недостаток резолюции тот 
факт, что она создает ограничения для 
развития международного сотрудничества 
в области изучения действия атомной ра
диации, предусматривая участие в нем 
только государств —  членов ООН пли 
шециализпроваццых учреждений. Он ука
зал, что Советская делегация поддержи
вает поправку, внесенную делегацией Пн- 
дии и направленную на устранение этого 
недостатка. Он указал также на желатель
ность того, чтобы в работах учреждаемо
го научного комитета по вопросам атом
ной радиации приняли участие ученые 
finTaficKofi Народной Республпки, а также 
Румынии.

Ассамблея единогласно одобрила пре.тла- 
гземую Политическим комитетом резолю
цию о действии атомной радиации. По
правки делегации Индии были отклонены 
иезначительным большинством.

Ассамблея утвердила также доклады и 
рекомендации комитетов по марокканскому 
вопросу, по докладу директора генераль
ного агентства ООН по оказанию помощи 
палестинским бeжeнцa^f. по вопросу о ра
совом конфликте в Южно-Африканском 
Союзе, по вопросу а  Юго-Западной Афри
ке, по различным вопросам, связанным с 
финансовыми расходами ООН.

Индонезийсная газета 
о поездке Н. А. Булганина 

и Н. С. Хрущева ^  

в Индию и Бирму
ДЖАКАРТА, 3 декабря. (ТАСС). ИндР- 

незийекая еженедельная газета «Саиди 
курьер» посвящает статью поездке 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Ин
дию и Бпр(м>'. Газета ^хазьгвает, что зга 
поездка слособствуст укрешлению дружбы 
Сонетекого Союза с Индией и Бирмой и 
служит делу упрочелия жира во всем ми
ре.

Особенно большое внимание газета уде
ляет технической помощи, оказьрваемой 
Советским Союзом Индии и Би|рме. В то 
время, когда страны Запада, говорится в 
статье, npoionacaHEr гонку вооружений, 
создают агрессивные пакты и пытаются 
навязать свою во.тю другим пародам и, в 
частности, народам Азии, Советский Со
юз стремится расширить деловые отноше
ния и укрепляет связи с правительствами 
других народов на взаимно выгодной ос
нове и уважая их сувереншгет.

К поездке делегации 
советских учителей 

в Англию
ЛОНДОН, 3 декабря. (ТАСС). Сегодня 

из Лондона в Москву выехала профсоюз
ная делегация советских учителей, воз
главляемая председателем ЦК профсоюза 
раоотнпков начальной п средней школы т 
РСФСР И. Грибковым.

За 20 дней пребывания в Англии чле
ны делегации побывали в Лондоне, Бпр- 
мингаме, Бристоле, Саутгемптоне и дру
гих городах, где ознакомились е постанов
кой образования в школах и других учеб
ных заведениях. Повсюду английские 
учителя тепло встречали членов совет
ской делегации и в дружеских беседах с 
ними обменивались мнениями по ряду 
важнейших вопросов преподавания в на
чальных II средних школах. Советские 
учителя в беседах отмечали, что они вос
питывают в учащихся чувства дружбы и 
уважения к другим народам, любовь в 
мирному созидательному труду. Советская 
делегация договорилась об обмене учебни
ками и учебными пособиями.

Национальный союз учителей Англии 
принял решение о посылке в Советский 
Союз в апреле будущего го.да делегации, 
в состав которой войдут педагоги и руко
водящие работники национального союза 
учителей.

Отъезд
правительственной 

делегации ГДР в Пекин
БЕРЛИН, 5 декабря. (ТАСС). Сегодня из 

Берлина в Пекин по приглашению правн- 
гельетва Китайской Народной Республики 
выехала правительственная делегация 
Германской Демократической Республики 
во главе с Премьер-Министром ГДР Отт<г^ 
Гротеволем. Правительственная делегация  ̂
посетит также Корейскую Народно-Демо- 
кратическую Республику и Монгольскую' 
Народную Республику но приглашению 
правительств этих стран.

Извещения
8 декабря, в 7 часов 30 минут вече*

ра, в облаогном лектории состоится лек
ция на тему: «Мичуринское учение в
советской биологии». Читает Б. Г. 
Иоганзен.

V
9 декабря, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке ToiMOKoro горко.ма КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) для изучающих 
вопросы технического прогресса в про
мышленности состоится лекция на тему; 
«Резервы промышленного производства, 
основные пути их выявления и исполь
зования».

Читает главный инженер завода «Сиб- 
электромотор» тов. Извеков Б. Г.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Т Е А Т Р
7 декабря — «Иван Рыбаков». Опеос 

такль состоится в Доме офицеров, в 7 
часов 30 .минут вечера.

8 декабря — «Собака на сене». Спек
такль состоится в клубе завода режущих 
инструментов, в 8 часов вечера.

9 декабря — «Иван Рыбаков». Спек
такль состоится в Доме офицеров, в 7 
часов 30 минут вечера.

К и н о ,
Кинотеатр именн М. Горького. 7 де

кабря — новый цветной художествен
ный фильм «Красное и черное» (1-я се
рия). Сеансы: 10. 12-10, 2-20, 4-30,
6-4(), 8-50, 11. (Дети до 16 лет не до
пускаются).

8 декабря — «Красное н черное».
Сеансы: 10. 12-10, 2-20, 4-30, 8-50, 11. 
В 6 часов 40 минут — документальный 
цветной фильм «Государстветный Эрми
таж». В 9 часов утра для детей — 
«Руслан и Людмила».

Кинотеатр шпени И. Черных. Большой 
зал. 7 и 8 декабря — «Красное и чер
ное» (1-я серия). Сеансы; 10, 12-10,
2-20, 4-30, 6-40, 8-50, 11.

Малый зал. 7 декабря — «Вратарь». 
Сеансы; 11, 1, 3, 7, 9-20, 11. В 5 часов 
вечера — новый хроникально-докумен
тальный фильм «Крылья Родины». 8 де
кабря — «Вратарь». Сеансы: 11, 1, 3, 
5. 7, 9, 11.

^ 0 _ М С К А 0  С Т У Д И Й

Четверг, 8 декабря
19.00. Концерт солистки Московской 

государственной эстрады Ружены Сико- 
ры и эстрадного квартета.

20.00. Научно - популярный фильм 
«Экран жизни».

21.00. Передача: «Из записок б^лио- 
текаря». У микрофона заведующая Мо- 
ряко(Вской библиотекой М. Л. Халфина.

21.15. Хроникально - докз^ментальные 
фильмы.

21.40. Художествешл® фильм «Че
ловек с ружьем».

• • • -
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ВНИМАНИЮ КОЛХОЗОВ и КОЛХОЗНИКОВ!
с 28 по 31 декабря 1956 года

на центральном колхозном рынке г. Томска будет проводиться
новогодний БА ЗА Р

Для участия на новогоднем базаре приглашаются колхозы и колхоЗ' 
ники Г0.МСК0Й области. \

Управление рынками обеспечивает колхозы и колхозников торгово 
складскими помещениями, а также инвентаре.м.

колхозы и КОЛХОЗНИКИ! ПРИМЕМ АКТИВНОЕ УЧАСТИЕ 
НА НОВОГОДНЕМ БАЗАРЕ!

__________ Управление ринками.

ш
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Магазин подписных изданий г. Томска 
открыл подписку На толковый словарь 
В. Даля в 4-х томах. Це«а тома — 25 
рублей. При подписке уплачивается 
стоимость одного тома.

Издание рассчитано на специалистов 
лингвистов, литературоведов, историков.

Томский эксплоатационный з^асток 
речного транспорта с 10 декабря 1955 
года приступает к заключению договоров 
на перевозку грузов в навигацию 1956 
года.

Просьба к организациям и колхозам, 
пользующимся для перевозки грузов 
флотом речного транспорта, заключить 
договоры.

Срок заключения договоров — до 
1 апреля 1956 года.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 
16, телефон 25-82. з —2
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На постоянную работу требуются: 
инженеры и техники-конструкторы, нн- 
женер-электрнк, инженер-строитель, 
опытный печник огнеупорщнк, слесари- 
жестянщики, обмотчики электромашин, 
токари, фрезеровщики, строгальщики, 
вузнецы-штамповщикн, ассенизаторы.

Обращаться: г. Томск. Северный горо
док, подшипниковый завод, отдел кад
ров. 2—2

Спичечной фабрике «Сибирь» требует
ся инженер-химик.

Обращаться: г. Томск, отдел кадров 
фабрики.
______  3 - 3

Гр-ка Кирова Галина Федоровна, про
живающая в г. Томсасе, проспект шуюни 
Кирова, 2. комната 111, возбуждает де
ло о раз(воде с ip-ном Кировьцп Олегом 
Константиновичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том- * 
ском областном суде.

Гр-ка Харькова Тамара Андреевна, 
проживающая в г. Томске, улшга Ники
тина, 60, кв. 4, возбуждает дело о раз
воде с гр-ном Харьковым Николаем 
Алексеевичем.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 1-го участка Куйбышевсксно 
района г. Томска.

Гр-ка Пляоунова Мария Изотовна, 
проживающая в г. Томске, улица Баку
нина, 26. кв. 1, возбуждает дело о раз
воде с гр-ном Плясуновым Александром^ 
Васильевичем, проживающши в г. 1 о м ^  
ске. улица Путевая. 20.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбьшгевсно- 
го района г. Томска.
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